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ARTIGO

A r e l a ç ã o  e n t r e  a 
economia e  o  meio 
a mb ie nt e  t e m s i do 
objeto de estudos e 

debates,  pela sua especial 
importância para a humanidade, 
po is  habitamos uma casa 
comum.  O Papa Francisco 
dedicou a sua renomada carta 
encíclica Laudato Si ao “cuidado 
da casa comum”, na perspectiva 
de uma “ecologia integral”, que 
inclui as dimensões ambiental, 
econômica e social. Ele nos 
alerta para a gravidade da 
crise ecológica e convida-nos 
a um novo estilo de vida e de 
desenvolvimento.
N e c e s s i t a m o s  r e f l e t i r 
s e r i a m e n t e  s o b r e  a s 
implicações socioambientais 
d o  a l m ej a d o  c re s c i m e n t o 
econômico e sobre as condutas 
que adotamos na vida social e no 
cotidiano. O desenvolvimento 
s u s t e n t á v e l ,  p r o c u r a n d o 
conjugar a atividade econômica 
com a preservação ambiental, 

precisa figurar mais nas ações 
dos governos e empresas. 
Ao contrário,  continuará a 
se agravar o triste cenário 
marcado pelo aquecimento 
g l o b a l ,  e s g o t a m e n t o  d e 
recursos naturais, poluição do 
ar e das águas, desertificação, 
desaparecimento de espécies 
de plantas e animais, extinção 
d e  p ov o s  n a t i v o s ,  d e n t re 
o u t ro s  s é r i o s  p ro b l e m a s . 
A l é m  d a  p r e s e r v a ç ã o 
d o s  d i v e r s o s  b i o m a s ,  o 
desenvolvimento econômico 
deve ser acompanhado do 
desenvolvimento humano e 
social .  Se f icar reduzido à 
produção de bens e acumulação 
de riquezas, sem metas sociais, 
irá alimentar e piorar o grave 
problema da desigualdade 
s o c i a l .  P o r  i s s o ,  d e v e r á 
promover a justa distribuição 
d o s  b e n s  e c o n ô m i c o s , 
p e r m i t i n d o  o  n e c e s s á r i o 
desenvolvimento humano e 
social, com a superação das 

situações de exclusão.
Encontra-se nos in ícios da 
Bíbl ia  o  fundamento  para 
uma reta postura econômica 
e  e c o l ó g i c a  n a  p r e c i o s a 
passagem em que Deus coloca 
o homem e a mulher no jardim, 
imagem do mundo segundo o 
querer do Criador, resumindo 
a tarefa deles através dos 
verbos “cultivar e guardar” 
(Gn 2,15). Nesta perspectiva, o 
homem não é o “senhor”, mas 
o “administrador”, o “guarda”, 
da  casa comum.  Podemos 
dizer que o homem e a mulher 
deveriam ser “jardineiros” do 
mundo. A palavra “economia”, 
em sua raiz grega, refere-se 
à “administração da casa”. 
N o  m u n d o  g l o b a l i z a d o 
deve crescer a consciência 
da corresponsabil idade na 
administração da casa comum, 
p o r  m e i o  d a  o rg a n i z a ç ã o 
e c o n ô m i c a ,  s u p e r a n d o  a s 
agressões ao meio ambiente 
e as situações de exclusão, 

que atingem especialmente 
os pobres. O desrespeito ao 
meio ambiente costuma ser 
acompanhado do desrespeito 
à pessoa humana, pois ambos 
possuem a  mesma ra iz ,  o 
desrespeito à vida. Por isso, um 
modelo de desenvolvimento que 
não preserva a natureza acaba 
violando também a própria 
pessoa humana. O respeito à 
vida, à dignidade e aos direitos 
fundamentais devem figurar 
como critérios essenciais na 
compreensão da economia e 
da ecologia, permitindo que 
ambas caminhem juntas na 
organização social.

P o r  D o m  D r .  S é rg i o 
d a  R o c h a ,  p r o fe s s o r 
universitário, graduado 
em Filosofia e Teologia, 
mestre em Teologia Moral 
e Doutor pela Academia 
Afonsiana. É Cardeal da 
Igreja Católica. 
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AMAR, RESPEITAR E VALORIZAR O PAI 

N
este domingo, 8, é 
comemorado o Dia 
dos Pais. Símbolo 
maior da proteção 

à família, o pai é o exemplo 
e a segurança para os filhos. 
Ser pai, é se fazer presente, 
não é apenas auxiliar a mãe 
nos cuidados e criação dos 
filhos, mas arregaçar as 
mangas e junto com a mãe, 
participar ativamente.  O 
pai, proporciona a família 
a  s e g u r a n ç a ,  e l e  é  u m 
sustentáculo da casa, e assim 
como a mãe, é responsável 
pelo afeto e carinho.
Desde o ano passado,  a 
pandemia do novo coronavírus 
vem trazendo inúmeros 
transtornos,  e causando 
perdas irreparáveis. Mas por 

outro lado ela proporcionou 
a muitas pessoas, a união da 
família. Com a impossibilidade 
d e  fre q u e n t a r  fe s t a s  e 
g r a n d e s  ev e n t o s ,  fa z e r 
viagens e outras atividades 
que gerem aglomeração de 
pessoas, muitos filhos estão 
ficando mais tempo em casa, 
e puderam conviver mais 
com seus pais. Então, essa 
é uma época oportuna para 
reconhecer a importância da 
presença do pai na vida dos 
filhos.
O pai é tudo. A mídia, muitas 
vezes retrata o pai apenas 
como essa figura de força 
e de proteção, mas o pai é 
amor, o pai é ser humano 
e também tem em casa a 
função de aproximar e tratar 

os filhos e a esposa com 
carinho e afeto.
Q u e  e s s e  d i a  d o s  p a i s 
represente para os filhos 
um momento de reflexão 
da importância do pai em 
sua vida. E para os pais, que 
esse dia possa fazer com 
que aqueles que se fazem 
ausentes, possam participar 
mais ativamente da criação 
e do cotidiano dos filhos. A 
data é de homenagear, de 
parabenizar e de reconhecer 
o amor de pai.
Honrar pai e mãe é bíblico, 
amá-los e respeitá-los, é 
humano. Por mais simples ou 
por mais “ranzinza” que seu 
pai possa ser, ame, valorize 
e permaneça sempre ao lado 
dele. 

ECONOMIA E MEIO AMBIENTE

Que esse Dia 
dos Pais possa 

representar um 
momento de 

reconhecimento, de 
carinho e união. Um 

feliz Dia dos Pais 
para todos os pais. 

‘‘
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MAJOR VIEIRA INICIA TRANSMISSÃO AO 
VIVO DE LICITAÇÕES PELO FACEBOOK

RECISÃO COM EMPRESA DE JOZIEL DEMBINSKI

ATENDIMENTO INCLUSIVO EM CANOINHAS

ESTRADAS DO INTERIOR

OFÍCIO À REGIONAL DA CELESC

OBRA DO CEI DECKLA PRUST

ALESC APROVA REFORMA DA 
PREVIDÊNCIA

D
ivulgação

D
ivulgação

D
ivulgação

D
ivulgação

A prefeitura de Major Vieira iniciou nesta segunda-feira, 2, a transmissão ao vivo das 
licitações realizadas na sala do departamento de licitações, através da rede social Facebook, 
na página ofi cial do município.

A iniciativa visa dar mais transparência as ações públicas, garantindo o acompanhamento 
ao vivo dos processos licitatórios.

O presidente da Câmara 
de Canoinhas, Gil Baiano (PL), 
requereu durante a sessão 
de terça-feira, 3, que seja 
encaminhado um ofício ao 
Gerente da Agência Regional 
da Celesc, Leandro Gonçalves 
de Oliveira, solicitando estudos 
para a retirada de um poste 
que está muito próximo do 
leito da estrada de Felipe 
Schmidt, que dá acesso às 
propriedades das famílias 
Chudzinski e Dambroski, e o 
mesmo está impossibilitando 

os agricultores de trafegar com 
as colheitadeiras. Ele afi rmou 
que já viu colheitadeiras 
tendo que desviar a trajetória 
para não enroscar na fi ação e 
consequentemente derrubar 
o poste.  Ele afirmou que 
“moradores já procuraram a 
agência da Celesc em Canoinhas 
e foram informados que os 
moradores teriam que pagar 
as despesas para deslocar 
o poste da estrada, algo que 
acredito estar errado pois é em 
via pública”, comentou.

O s  v e r e a d o r e s 
canoinhenses Tati Carvalho 
( M D B ) ,  J u l i a n a  M a c i e l 
(PSDB) e Marcos Homer 
(Podemos), requerem que 
seja encaminhado ofício ao 
prefeito Beto Passos (PSD) 
e ao Secretário Municipal 
d e  P l a n ej a m e n t o ,  J o ã o 
Linzmeier, tratando sobre 
as obras do novo CEI Deckla 
P r u s t ,  n o  S a lt o  d ’ Ág u a 
Verde. Os três vereadores, 
a pedido da comunidade 
realizaram uma visita à obra 
e ficaram surpresos com 
algumas situações que a 
empresa contratada deixa os 
trabalhadores. O vereador 

Homer fez uso da tribuna e 
falou sobre o que encontraram. 
Segundo ele as condições 
insalubres de trabalho são 
claras, apresentou imagens do 
local que mostra o alojamento 
dos funcionários da empresa. 
“É uma situação desumana”, 
a l e r t o u  m o s t r a n d o  a 
precariedade do rancho. 

Juliana, falou que a obra 
está com o cronograma 
atrasado, e denunciou ainda 
que nenhum dos funcionários 
que trabalha na obra está 
registrado.  “Pode que o 
Município responda junto com 
a empresa por isso. Basta 
fi scalizar”, afi rmou.

Após quatro horas de 
d e b a t e s ,  o s  d e p u t a d o s 
da Assembleia Legislativa 
aprovaram por ampla maioria 
de votos, no início da noite 
desta quarta-feira, 4, as duas 
proposições que tratam da 
reforma da previdência dos 
servidores públicos estaduais. 
A Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 5/2021 será 
promulgada pela Mesa Diretora 
da Alesc, enquanto o Projeto 
de Lei Complementar (PLC) 
10/2021 segue para sanção do 
governador Carlos Moisés.

A s  p r o p o s t a s  fo r a m 
aprovadas conforme a emenda 
substitutiva global apresentada 
pelo Poder Executivo na 
semana passada, que acatou 30 
das 73 emendas apresentadas 
pelos parlamentares. Entre 
os pontos principais, estão as 
mudanças nas idades para a 
aposentadoria, as novas regras 
de transição, a nova fórmula de 
cálculo para a pensão por morte 
e a redução da isenção para 
o pagamento da contribuição 
previdenciária por parte de 
aposentados e pensionistas.

O Governo de Canoinhas 
tornou público que, após 
os trâmites administrativos 
legais, concluiu a rescisão 
nesta quarta-feira, 4, de 
todos os contratos em 
vigência com o empresário 
Joziel Dembinski, preso 

na mesma operação que 
prendeu o prefeito de Bela 
Vista do Toldo, Adelmo 
Alberti.

A empresa era contratada 
para realizar serviços de 
apoio à manutenção de vias 
públicas não pavimentadas.

C u m p r i d a s  t o d a s 
as etapas e respeitando 
a legislação em vigência, 
o Município vai abrir novo 
processo licitatório a fim 
de garantir a continuidade 
dos serviços oferecidos à 
população.

O Governo de Canoinhas 
e a Fundação Catarinense 
d e  E d u c a ç ã o  E s p e c i a l 
(FCEE) iniciaram tratativas 
para oferecer formação 
profi ssional aos servidores 
públicos municipais.  “O 
objet ivo é  qual if icar  o 
atendimento no município 
e torná-lo cada vez mais 
inclusivo aos portadores 
de necessidades especiais”, 
g a r a n t e  o  p refe i t o  d e 
Canoinhas, Beto Passos. 
Ele esteve na capital nesta 
quarta-feira, 4, acompanhado 
das  secretár ias  Zenic i 
Dherer (assistência social), 
Eliane Krull (educação) e 
Kátia Oliskowski (saúde), 
articulando a qualificação 
junto  à  FCEE.  “Fomos 
recebidos pela presidente da 
fundação, Janice Aparecida 

A vereadora canoinhense 
Silmara Gontarek (PSL), 
solicitou ao prefeito Beto 
Passos (PSD), e ao secretário 

de obras Edmilson Verka, que 
sejam realizadas melhorias 
com patrola e colocação 
de material na estrada de 

Rio dos Pardos à Pinheiros, 
até a divisa do município de 
Irineópolis, e também na 
estrada do Alto de Pinheiros. 

Steidel Krasniak e sua equipe 
técnica. Vamos trabalhar 
para que nas áreas da 
saúde, assistência social e 
educação sejamos ainda mais 
acolhedores na prestação 
dos serviços e garantia 
dos direitos das pessoas 
especiais”. Prefeito Beto 
Passos lembra que Janice 

é nascida em Três Barras 
e atuou em várias escolas 
canoinhenses.  “Ela tem 
carinho especial pela nossa 
região e vai contribuir para o 
desenvolvimento de políticas 
voltadas à este público”, 
observa. A comitiva tratou 
ainda de parcerias futuras 
para Canoinhas.
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 06 DE AGOSTO DE 20214

ELEIÇÕES 2022

No dia 2 de outubro do ano que vem, mais de 145 milhões de 
eleitores brasileiros irão às urnas para escolher o novo presidente da 
República, além de governadores, senadores e deputados federais, 
estaduais e distritais. O segundo turno do pleito está marcado para o 
dia 30 do mesmo mês. Já em preparação para o pleito, o presidente 
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), ministro Luís Roberto Barroso, 
apresentou, ainda em maio, o novo logotipo da disputa. A escolha 
da imagem ocorreu de forma democrática pelos ministros do TSE.

Sobre a Marca
A produção da marca 

foi realizada a partir de 
conceitos preestabelecidos, 
q u e  e v i d e n c i a m  a 
importância da participação 
popular na escolha de seus 
representantes políticos. 
A imagem é constituída 
pelo principal elemento 
que forma a eleição: o voto 
consciente como um ato que 

faz o país que todos querem, 
representado pelo símbolo 
de “visto”.

Importância
“A logo é justamente 

o elemento visual que vai 
marcar as eleições, seja 
na  propaganda ou  em 
eventos. Então, ter uma logo 
representativa e que traz 
uma mensagem vai marcar 

esse momento histórico que 
são as eleições gerais que 
acontecem a cada quatro 
anos. A importância da logo 
é fundamental para trazer 
o eleitorado e identificar 
Justiça Eleitoral”, explica 
Cleber Schumann, titular 
da Secretaria de Gestão da 
Informação do órgão.

Fake News
P a r a  d e s m e n t i r  a s 

diversas informações falsas 
que circular pelo WhatsApp; 
Facebook e outras redes 
sociais, o TSE tem uma 
página inteira na internet 
dedicada ao assunto. FATO 
OU BOATO reúne matérias 
e faz checagem de fatos 
sobre o processo eleitoral. 
Ela pode ser acessada no 
enderaço: https://www.
justicaeleitoral.jus.br/fato-
ou-boato/#

De Volta
O presidente do TSE 

abriu na segunda-feira, 02, 
o segundo semestre forense 
de 2021 na Justiça Eleitoral, 
fazendo uma defesa enfática 
do sistema eletrônico de 
votação e da democracia. Ele 
chamou a atenção para o fato 
de que, em todas as partes 
do mundo, as democracias 
se encontram sob pressão. 
O ataque às instituições, 
em especial às eleitorais, 
segundo o ministro Barroso, 
faz parte da estratégia 
dos que desejam minar a 
democracia para promover 
regimes autocráticos.

Diz Barroso
“ H á  c o i s a s  e r r a d a s 

acontecendo no país e nós 
todos precisamos estar 
atentos. Precisamos das 
instituições e da sociedade 
civil, ambas bem alertas” (...) 
“Essas narrativas, fundadas 
na mentira e em teorias 
conspiratórias, destinam-se 
precisamente a pavimentar 
o caminho da quebra da 
legalidade constitucional”, 
afi rmou.

Voto Impresso
Citando nota pública 

conjunta em defesa do 
TSE, do sistema eletrônico 
de votação e  contra a 
implementação do voto 
impresso, que foi assinada 
por todos os ex-presidentes 
do Tribunal de 1988 até 
hoje, o ministro apontou 
todas as desvantagens do 
voto impresso, que, segundo 

ele, violará o sigilo do voto 
e possibilitará o retorno 
ao histórico de eleições 
fraudadas que marcaram o 
Brasil antes de 1996. “Vamos 
incentivar o coronelismo, 
vamos incentivar a milícia, 
vamos incentivar a compra 
de votos”, advertiu Barroso.

Resposta
O movimento da Justiça 

E l e i t o r a l  é  u m a  c l a r a 
resposta aos ataques que o 
Presidente da Reública, Jair 
Messias Bolsonaro e sua 
base aliada, fazem a respeito 
da legalidade das Eleições 
no Brasil. Ele acredita que 
o sistema eletrônico pode 
ser fraudado e que apenas 
o voto impresso garantiria 
mais transparência ao pleito. 

Sem Provas
No entanto, após quase 

três anos afirmando que 
fraudes impediram sua 
vitória ainda no primeiro 
turno das eleições de 2018, 
com o anúncio  de que 
apresentaria as provas 
das suas denúncias ,  o 
presidente realizou nova 
transmissão na internet e 
apenas repetiu teorias que 
circulam há anos na internet 
e que já foram desmentidas 
anteriormente. Além disso, 
Bolsonaro mudou o discurso 
e finalmente admitiu que 
não pode comprovar se 
as eleições foram ou não 
fraudadas.  “Não temos 
prova”, disse ele.

CORONAVÍRUS: 100% DA POPULAÇÃO PRIORITÁRIA 
JÁ RECEBEU A PRIMEIRA DOSE DA VACINA EM SC

S a n t a  C a t a r i n a 
alcançou, nesta segunda-
feira, 2, a marca de 100% 
da população estimada dos 
grupos prioritários com 
a primeira dose da vacina 
contra à Covid-19. São mais 
de 2 milhões de pessoas 
que já estão com o seu 
esquema vacinal iniciado. É 
o que apontam os dados do 
Vacinômetro do Estado.

Já com a segunda dose, 
são 1.271.313 de catarinenses, 
dos grupos prioritários, que 
estão totalmente imunizados 
e receberam ou as duas doses 
da vacina ou a dose única até 
às 18h, desta segunda.

Essa marca equivale a 
média entre todos os grupos 
levando em consideração uma 
estimativa populacional de 
cada categoria. Em razão disso, 
alguns grupos ultrapassam 
os 100%, enquanto outros 
ainda encontram-se abaixo 
desse valor.

Ainda nesta segunda-feira, 
a SES, por meio da Diretoria 
de Vigilância Epidemiologia 
(Dive) terminou a entrega 
de vacinas encaminhadas 
pelo Ministério da Saúde, no 
último fi nal de semana. Foram 
distribuídas 187.410 doses 
de vacina às 17 regionais de 
saúde.

SAÚDE

G R U P O S  Q U E 
ULTRAPASSARAM A META:

Trabalhadores da Saúde – 
108,3%

P e s s o a s  i d o s a s 
institucionalizadas – 121,3%

P e s s o a s  d e f i c i e n t e s 
institucionalizadas – 346,4%

Caminhoneiros – 186,3%

Comorbidades – 149,2%

Gestantes e puérperas com 
comorbidades - 203%

Pessoas de 70 74 anos – 
100%

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas
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para quem for acessar o Parque de Exposições

ACESSO À FILA DA VACINA NO PARQUE 
DE EXPOSIÇÕES TEM NOVA LOGÍSTICA 

BOLSONARO ALMOÇARÁ COM 
EMPRESÁRIOS EM E OUVIRÁ 

DEMANDAS DO SETOR

PAPANDUVA SOLICITA AOS 
COMERCIANTES, A RETIRADA DAS 

PUBLICIDADES DOS BENS PÚBLICOS

D
etracan

A p ó s  r e u n i ã o  d e 
aval iação real izada na 
semana passada,  novo 
sentido da fila de acesso 
ao Parque de Exposições 
Ouro Verde foi defi nido para 
quem vai ser vacinado nas 
próximas etapas drive-thru 
de imunização contra a covid.

As alterações visam a 
melhoria da mobilidade em 
torno do parque. Motoristas 
devem entrar na fila pelo 
bairro Piedade na Rua 
Reinoldo Hubner, seguindo 
em direção as ruas Emídio 
Ferreira de Souza, Jorge 
Paulo, Pedro Grosskopf e 
Mathias Muller fazendo o 
retorno à Reinoldo Hubner 
para então acessar o parque.

A  d e c i s ã o  p e l a 
modifi cação foi tomada pela 
equipe de logística do Governo 
de Canoinhas, composta pelo 
Departamento de Trânsito, 
Defesa Civil, Secretaria de 
Saúde, com o apoio da Polícia 
Militar.

A nova rota passa a valer 
nesta quinta-feira, dia 5, 
durante a vacinação para 
pessoas com idade igual 

O  p r e s i d e n t e  J a i r 
Bolsonaro cumprirá agenda 
em Santa Catarina nesta 
sexta-feira e sábado (6 e 7). 
O roteiro inclui passagem por 
Joinville, no Norte do Estado, 
e por Florianópolis, para a 
chamada “Motociata”.

Os compromissos iniciam 
em Joinville, nesta sexta, 
onde Bolsonaro almoçará 
com empresários da região e 
do Estado. Foram convidados 
cerca de 300 empresários, 
sendo 100 por indicação da 
Federação das Indústrias 
de SC (Fiesc) ,  100 pela 
Associação Empresarial de 
Joinville (ACIJ) e 100 pela 
Prefeitura Municipal. 

O almoço, marcado para 
às 12h no Perini Bussines 

P a r k ,  t e r á  f a l a s  d o s 
presidentes da Fiesc, Mario 
Cezar de Aguiar, da ACIJ, 
Marco Antonio Corsini, do 
prefeito Adriano Silva, da vice-
governadora Daniela Reinehr, 
e do próprio presidente. 

No encontro, Bolsonaro 
receberá  demandas do 
setor empresarial, como 
o apoio para as reformas 
Administrativa e Tributária, 
mais  recursos  para  as 
obras de duplicação da BR-
280, mudanças no Simples 
Nacional, medidas de crédito 
para micro e pequenas 
empresas, e até retorno do 
horário de verão, além de 
alertas para os impactos 
do Imposto de Renda sobre 
dividendos.

N o  m e s m o  d i a ,  o 
presidente da República 
v i s i t a r á  o  C o r p o  d e 
Bombeiros Voluntários de 
Joinville, onde receberá uma 
condecoração chamada 
Ordem da Machadinha, um 
certifi cado e uma medalha. 
Bolsonaro cumpre roteiro 
também no 8º Batalhão da 
Polícia Militar de Joinville e 
no 62º Batalhão de Infantaria 
do Exército, também na 
cidade. 

No sábado o presidente 
estará em Florianópolis para 
a Motociata. A concentração 
in ic iará  às  7h,  na  Via-
Expressa Sul e a expectativa 
é partir às 9 horas para um 
roteiro junto a apoiadores 
pelo Centro e Norte da Ilha.

Uma lei municipal de 
Papanduva, aprovada em 
2014, de autoria da Câmara 
de Vereadores, dispõe sobre 
a proibição de colocação de 
propagandas, cartazes e 
similares em bens públicos 
do município, sob pena 
de multas. O governo do 
município tem recebido 
inúmeras reclamações, 
especialmente pelas faixas 

verticais e cavaletes, que 
estão sendo colocadas nos 
passeios, e até em canteiros 
nas vias públicas, que está 
prejudicando, inclusive, 
a  v is ibi l idade para os 
motoristas, podendo vir a 
ocorrer acidentes.

A s s i m  s e n d o ,  a 
Secretaria da Administração 
d o  m u n i c í p i o  e s t á 
solicitando a sensibilidade 

das empresas para que 
todos os materiais de 
publicidade que estejam 
afi xados ou colocados nos 
passeios, canteiros e vias 
públicas, sejam recolhidos 
em cumprimento à lei 
municipal, num prazo de 
até 30 dias. Finalizando 
esse prazo, as mesmas 
serão notifi cadas e depois 
multadas.

Alterações que visam melhorar a mobilidade em torno do parque valerão para 
as próximas etapas da vacinação

ou superior a 33 anos. A 
imunização inicia as 14h e 
segue até 18 horas.

O Detracan vai sinalizar 
a rota com cones e placas 
indicando o sentido da 
fi la. Agentes de trânsito e 
policiais militares também 

estarão orientando os 
motoristas.

Para quem for sair do 
bairro Piedade, o trânsito 
será desviado pela Rua 
Reinoldo Hubner e José 
M. de Souza em frente ao 
posto de combustíveis.
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Notícias ALESC

INSS e exploração de 
petróleo em pauta

Servidores de SC têm 
previdência reformada 

FOTO DA SEMANA

Emendas aperfeiçoam 
a reforma 

Alesc amplia 
tradução em libras

SC ampara mulheres 
em vulnerabilidade

Alesc realizou duas audiên-
cias públicas nos últimos dias. 
A primeira abordou a falta de 
concurso público para o INSS 
e a necessidade da abertura 
de agências, já que o atendi-
mento de forma apenas on-
line prejudica quem não tem 
acesso à internet. A segunda 
audiência tratou dos impac-
tos da extração de petróleo à 
pesca e ao turismo em SC. 

Quatro horas de debates resultaram na aprovação das no-
vas regras para a previdência dos servidores públicos no 

estado. Os dois projetos que trataram da reforma trouxeram 
como pontos principais de mudanças as idades para a apo-
sentadoria, o cálculo para a pensão por morte e a contribuição 
previdenciária por parte de aposentados e pensionistas. A es-
timativa é que a reforma economize R$16 bilhões em 20 anos. 

Parlamentares tentaram, du-
rante a sessão ordinária, al-
terar mais alguns pontos da 
reforma, mas todos os pedi-
dos foram rejeitados. Ainda 
assim, cabe destaque para as 
30 emendas apresentadas 
pelos deputados estadu-
ais que foram adicionadas e 
aprovadas com os projetos. A 
reforma segue para sansão 
do governador.

Assembleia dá mais um pas-
so no campo da inclusão 
dos catarinenses. A partir de 
agora a Comissão de Defesa 
dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência passa a contar 
com a participação de in-
térprete de libras nas trans-
missões feitas pela TVAL. A 
tradução em libras foi im-
plantada em 2013 nas ses-
sões ordinárias e vem sendo 
ampliada desde então. 

A comissão de Trabalho 
aprovou a reserva de 5% 
das vagas, em contratações 
por órgão públicos estadu-
ais, para mulheres em situ-
ação de vulnerabilidade. O 
percentual diz respeito aos 
editais que envolvam 30 va-
gas ou mais, desde que seja 
atendida a qualificação pro-
fissional necessária. O pro-
jeto segue para votação em 
plenário.

unidade | A mesa diretora esteve completa e conduziu os 
trabalhos durante a votação da reforma da previdência dos 
servidores estaduais

foto: Daniel Conzi/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 06/08

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens.

SÁBADO - 07 /08 

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuven

DOMINGO- 08/08

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SEGUNDA - 09/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

TERÇA 10/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 11/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 12/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
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RECONHECIMENTO DO MEL DE 
MELATO DA BRACATINGAGEADA VILÃ OU ALIADA 

DO PRODUTOR?
Com a recente onda 

de frio que vem atingindo 
nossa região e o centro-sul 
brasileiro de forma geral, as 
noticias na mídia em épocas 
como essa normalmente 
se dividem entre turistas 
aproveitando o frio da região 
sul ou os danos causados em 
lavouras e os prejuízos aos 
produtores. É válido dizer 
que estes danos realmente 
acontecem em casos de 
frio extremo, porém não 
são apenas danos que as 
geadas trazem.

A ocorrência de geadas 
é bastante comum para a 
agricultura da região sul 
e em muitos cenários ela 
se torna uma importante 
a l i a d a ,  a  p re s e n ç a  d o 
fe n ô m e n o  a u x i l i a  e m 
diversas frentes sendo 
talvez a principal a quebra 
do ciclo de pragas, em 
anos como esse é comum 

notarmos que durante a 
safra de verão a pressão 
de pragas é mais amena, 
gerando menos perdas 
em lavouras e também 
menor custo com o uso de 
inseticidas.

Além disso, as geadas 
também ajudam no controle 
de plantas voluntárias 
d e  s oj a ,  r e d u z i n d o  a 
possibilidade de inóculos de 
doenças, como a ferrugem-
asiática, sobreviverem e 
serem mais intensas na 
safra de verão.

N o  e n t a n t o ,  n ã o 
podemos esquecer que os 
danos da geada são sim 
muito sérios para algumas 
culturas, como o café no 
norte do Paraná, ou mesmo 
para algumas pastagens 
na nossa região, porém é 
um fenômeno natural do 
nosso inverno e cabe a nós 
conviver com ela.

A Indicação Geográfi ca do Mel de 
Melato da Bracatinga foi certifi cado 
n a  c a t e g o r i a  D e n o m i n a ç ã o 
de Origem (DO) do Planalto Sul 
Brasileiro. Essa difícil certifi cação 
é concedida pelo INPI e atesta que 
um produto apresenta qualidade 
diferencial em função das condições 
geográfi cas (naturais e humanas) de 
uma determinada região.

O mel de melato da bracatinga é 
um produto único, singular, que só 
ocorre em condições específi cas de 
clima, altitude e condição geográfi ca. 
“Durante muito tempo esse produto 
não foi valorizado no país, mas a 
partir do envio de amostras para a 
Alemanha, houve o reconhecimento 
da qualidade desse mel típico da 
região do Planalto Sul Brasileiro”, 
relata Everton Vieira, pesquisador 
Epagri/Ciram. Ele conta que, por 
ser mais escuro e amargo que o mel 
silvestre, ele não era valorizar no 
mercado nacional.

O mel de melato da bracatinga 
é fabricado pelas abelhas a partir 
do líquido açucarado que um inseto 
chamado cochonilha produz ao se 
alimentar da seiva da bracatinga. 
A cada dois anos, nos anos pares, 
os bracatingais são infestados por 
cochonilhas, que se fi xam no tronco 
das árvores e se alimentam da seiva, 
excretando um líquido adocicado, 
o melato. Este mesmo líquido, que 
fi ca depositado nas partes externas 
da planta, é utilizado como matéria-
prima pelas abelhas da espécie Apis 
melífera e, a partir dessa associação, 
é elaborado o mel de melato de 
bracatinga.

Estudos pioneiros com mel de 
melato da bracatinga da região 
demarcada demonstraram que ele 
possui características diferenciadas 

em relação aos méis florais e de 
melato de outras origens. Além da 
presença das enzimas das abelhas 
produtoras ,  contém enzimas 
derivadas das cochonilhas, que 
promovem a coloração mais escura 
(âmbar) e maiores teores de minerais. 
Mas seu grande diferencial são os 
efeitos benéfi cos à saúde devido à 
presença de compostos bioativos 
e potencial antioxidante. Destaque 
para a maior concentração dos 
aminoácidos livres serina, prolina, 
asparagina, ácido aspártico e ácido 
glutâmico.

O mel de melato apresenta ainda 
menores quantidades de frutose e 
glicose e não cristaliza como o mel 
fl oral. Em Santa Catarina, 95% da 
produção desse mel é exportada.

A IG do mel de Melato da 
Bracatinga abrange uma área de 
134 municípios, sendo 107 de Santa 
Catarina, 12 do Paraná e 15 do 
Rio Grande do Sul. O processo de 
certificação teve participação da 
Epagri nas ações de pesquisa e 
extensão, em parceria com o Sebrae, 
a Universidade Federal de Santa 
Catarina, o Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, as 
associações de apicultores da região 
e as federações de apiculturas de SC 
e do RS.

Everton Vieira - Assistente de 
pesquisa

Epagri/Ciram

Beneficiários terão acesso a serviços de retroescavadeira, motoni-
veladora e escavadeira hidráulica
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M a i s  u m  p a s s o 
importante foi dado para 
a instalação da empresa 
chinesa Huihao no município 
de Major Vieira. Na manhã 
desta terça-feira ,  3 ,  o 
gerente de desenvolvimento 
ambiental do Instituto do 
Meio Ambiente (IMA) de 
Canoinhas, Wilson Pereira, 
fez a entrega oficial da 
Licença Ambiental para o 
representante da empresa. 
“A vinda da empresa para 
Major Vieira é mais um passo 
para o desenvolvimento do 
Planalto Norte”, comentou 
Pereira.

A madeireira chinesa 
que está se instalando no 
município de Major Vieira, 
pretende iniciar a produção 
ainda este ano,  com a 
previsão de 70 empregos 
diretos na primeira fase, e 

200 empregos na segunda 
fase. “Agradeço ao IMA 
pelo trabalho, e a todos 
pelo apoio na vinda da 
empresa para Major Vieira”, 
comentou o represente da 
Huihao, Sidi Zhuang.

A  g e r e n t e  d e 
desenvolvimento ambiental 
do IMA de Mafra, Francine 
Nader, que era gerente 
em Canoinhas, também 
participou do ato, desejou 
s u c e s s o  a  e m p re s a  e 
comentou a importância 
da instalação da fábrica em 
Major Vieira. O presidente 
da CDL de Ir ineópolis , 
Celso Wille, que também 
esteve presente na reunião, 
ressaltou o quanto a união 
dos munic ípios poderá 
b e n ef i c i a r  e  t r a z e r  o 
desenvolvimento para toda 
a região. O presidente da 
CDL de Major Vieira, Odir 
José, também agradeceu a 
empresa pela escolha do 
município para a instalação 
da fábrica.

O prefeito de Major 
Vieira, Adilson Lisczkovski, 
agradeceu ao IMA e a equipe 
pelo empenho na liberação 
d a  l i c e n ç a  a m b i e n t a l , 
e ressaltou o quanto o 
município irá ser beneficiado 
pela instalação da empresa, 
gerando emprego e renda 
para a população. Ainda 
estiveram presentes no 
ato o vereador de Major 
Vieira, Vicente Paulitsky; o 
empresário rural Lourival 
Ruthes; e o agricultor de 
Bela Vista do Toldo, Cilano 
Santos.

“Agradeço toda a equipe 
do IMA de Canoinhas que 
vêm fazendo um trabalho 
excepcional. A liberação 
dessa licença ambiental 
para a empresa Huihao é 
um avanço grandioso para 
Major Vieira e para toda a 
nossa região, precisamos 
trabalhar juntos, para o 
crescimento do Planalto 
Norte”, finalizou Wilson 
Pereira.

Passado o período de 
frio mais intenso, o governo 
de Papanduva, através da 
Secretaria de Assistência 
Social e a Defesa Civil 
municipal encerram a ação 
de enfrentamento à onda 
de frio.

Durante as oito noites 
de plantão, foram realizados 
mais de 30 atendimentos, 

entre pessoas abrigadas, 
atendidas com alimentação, 
cobertores e conduzidas até 
suas residências.

Em média três pessoas 
pernoitavam no abrigo, 
onde recebiam além de um 
local protegido do frio para 
dormir, alimentação e kits 
de higiene pessoal.  Quem 
recusava ser abrigado era 

assistido com alimentação 
e cobertores.

T a m b é m  f o r a m 
realizadas rondas durante 
a  n o i t e  e m  b u s c a  d e 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade, entre esses 
atendimentos, algumas 
foram conduzidas até suas 
residências devido ao estado 
em que se encontravam.

Fórum real izado na 
semana passada elegeu os 
membros das organizações 
da sociedade civil para o 
Conselho Municipal  da 
Habitação.

V ã o  c o m p o r  o 
conselho como titulares 
o s  r e p r e s e n t a n t e s  d a 
Associação de Pais dos 
Amigos dos Excepcionais, 
Associação dos Arquitetos 
e Engenheiros do Vale 
do Canoinhas, Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia de Santa Catarina, 
C o n s e l h o  R e g i o n a l  d e 
Serviço Social, 17ª subseção 
da  OAB de Canoinhas , 
Sindicato dos Produtores 
Rurais de Canoinhas – e 
como suplente foi eleita a 
Associação dos Moradores 
do Salto d’Água Verde.

Os eleitos terão mandato 
para dois anos. O prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos, 
lembra que os conselhos 
estão preconizados pela 
constituição federal como 

espaço público em que a 
população participa do 
processo de formulação 
das políticas públicas. Os 
conselhos gestores são 
canais de ligação entre os 
anseios da população e 
os seus gestores locais, 
permitindo uma cooperação 
na definição das políticas 
públicas.

O vice-prefeito Renato 
Pike também participou 
da abertura dos trabalhos: 
“todos os municípios passam 
por dificuldades econômicas, 
m a s  n e m  p o r  i s s o  o s 
benefícios serão paralisados. 
As pessoas necessitadas 
serão sempre atendidas pelo 
nosso governo”, garantiu.

O  s e c r e t á r i o  d a 
Habitação, Mário Renato 
Erzinger,  falou sobre a 
política habitacional em 
Canoinhas durante o fórum. 
“Estamos trabalhando para, 
por meio de um conjunto 
de ações, amenizar o déficit 
habitacional”, informou.

EMPRESA CHINESA RECEBE A 
LICENÇA DO IMA PARA SE INSTALAR 

EM MAJOR VIEIRA

ENCERRADA AÇÃO DE 
ENFRENTAMENTO À ONDA DE FRIO 

EXTREMO EM PAPANDUVA

ELEITOS REPRESENTANTES 
DA SOCIEDADE PARA O 

CONSELHO DA HABITAÇÃO 
DE CANOINHASPrevisão é de que a madeireira Huihao gere inicialmente 70 empregos diretos, e mais 

200 posteriormente

AGÊNCIA PÓLIS
MAJOR VIEIRA

D
ivulgação

Priscila Noernberg

Licença Ambiental foi entregue para um representante da empresa na última terça-feira 

Representantes de entidades irão compor o conselho

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 06 DE AGOSTO DE 20218 CORREIO DO NORTE

ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
06 DE AGOSTO

Rosemeri Ap. Euclides
Tiago Silva

Lourenço Beil
Maria Helena Provenci

Antonio Pereira Coutinho
Dirceu de Jesus Veiga

Mariel Rego Toth

07 DE AGOSTO
Geraldo Griten

Arno Luiz Denke
Benigna Landoski Gomes

Vera Lucia R Soares Petroski
Emerson josé Soares

Silvia Terezinha Novack Schiessel
Lourival Ferreira da Rosa

Elizabete Leite
Luis Everton Lisboa 

Érick Antônio V.M.Silva

08 DE AGOSTO
Amilton Atner

Jose Ary Rodrigues de Carvalho
João Horsky

Marlon Cesar de Lima 
Francisca de F. Stocker Maiorke

Juliana de Oliveira
Terezinha Gassner 

Darcy Guebert Filho
Iraci Correa

Juliana Bueno de Oliveira
Angela Moreski

Tereza Waldemann
Marcia dos Santos Zacalusne

09 DE AGOSTO
Edite Todt Gudas

Kelly Sampaio
Pedro Alves

Daniele Krainlik
Maria Lucia Karvat

Alexandra Freitas Neves Rosa 
Sidnei Pereira

10 DE AGOSTO
Gustavo Becker
Cleuza Machado

Vinicius Genesio dos Santos 
Ademir Leivas Prestes

Alessandra Soares Walter
Francine Bonete

Jociane Ap  Wytych de Andrade
Gurlei Grochoviski
Lurdes Todt Olsen

Antônio Onofre Lopes
Luiz Carlos Cordeiro

Aletéia Lorena G. Moraes
Helena M Siqueira

Neri Kraling
Schirley Ribeiro
Beto Variedades

Amanda da Silveira
Denísia Ap. Corrêa Betoni

João Carlos Kmita

11 DE AGOSTO
Ericko Rego Toth

Maria da Glória Silveira
Gislaine Correia

Mario Jose Diduck
Tânia Maria Hornick

Leonete Correa Gonçalves
Leoni Schinderler Fridrich

Regina Mayer
Carla Scholtz

12 DE AGOSTO
Sergio Machado Da Silveira

Maria Augusta Arbigaus
Gislaine de Souza

Niceto Osmar Fuck
Everton de Lima Schissel
Ataide Soares dos Santos

Wilmar Ferreira
Frida Clarice Haeilmann

Jose Ivan Nunes
Daniela Martins

Diogo Cesar de Andrade
Silvio Kotelak

Nesta semana, a série de 
matérias sobre as mulheres 
que fazem a diferença conta um 
pouco da trajetória profissional 
da empresária Iara Selbmann, 

que recordou o período desde 
sua chegada em Canoinhas, em 
1977, até os dias de hoje.
“Em 1977 vim morar  em 
C a n o i n h a s .  M o n t e i  u m a 
boutique de roupas. Viajando 
muito para Curitiba, comprava 
na Rua Saldanha Marinho, 214, 
onde foi a primeira farmácia de 
manipulação do Boticário.

SOCIAL

Parabéns para Edineia Dias de Gois, que comemora seu 
aniversário no dia 07/08. Muitas felicidades, saúde e 
sucesso. Que seu dia seja feliz e que sua vida seja de 

muitas realizações e alegrias. Feliz aniversário! Desejos 
de sua mãe Maria de Fátima e de seus irmãos.

MULHERES QUE FAZEM A DIFERENÇA: IARA SELBMANN

SOELI BERTÃO BONA
Canoinhas

C e r t o  d i a  s e n t i  u m 
perfume que gostei muito 
e perguntei o nome: Acqua 
Fresca. Pensei, deve ser 
importado, mas tive a grata 
surpresa em saber que 
era Boticário de Curitiba, 
com loja no aeroporto 
i n t e r n a c i o n a l  d e s t a 
cidade. Na época, tinha 
muita propaganda, ‘seja 
revendedor do Boticário’, 
fiquei interessada e me 
tornei uma revendedora 
anexo a minha boja de 
roupa. Isso foi em outubro 
1979. 
I n íc i o  d a  d é c a d a  d e 
80 veio a expansão, e a 
proposta de franquia. Daí 
me tornei franqueada. 
P a r a  s e r m o s  m a i s 
sólidos e acompanhar as 
transformações mundiais. 
A expansão do negócio 
gerou a necessidade de 
padronização, para que 
a marca tenha a mesma 

imagem em qualquer lugar 
que esteja presente. O 
Boticário está em 24 países, 
e é hoje a maior franquia de 
cosmético do mundo.
A palavra mágica para 
c r i a r  e  m a n t e r  u m a 
estratégia competitiva, é 
inovar sempre com lojas, 
produtos, modernizando 
sempre com as tendências 
mundiais.
Com essa padronização, 
parei de vender roupas e 
me dediquei integralmente 
ao Boticário, que já estava 
na minha essência, no meu 
DNA.
Depois foram aparecendo 
oportunidades, abrimos 
loja em Papanduva e vários 
quiosques em Canoinhas e 
Três Barras.
Tenho muito orgulho de 
ter desbravado essa marca 
aqui em Canoinhas, e me 
sinto muito grata em fazer 
parte desse sonho.”

Gabriel Antonovicz estará completando idade nova nesta 
terça-feira dia 10/08, que Deus abençoe sempre você, 
que possamos passar muitos aniversários juntos ainda. 

Desejamos também um feliz dia dos pais. São os votos de 
sua família, em especial de sua esposa Clara Antonovicz.

Wanderley Rogério 
Metzger comemora 

idade nova no 
dia 10/08. A ele 

muitas felicidades, 
muita saúde, paz, 
prosperidade, que 
Deus te abençoe 
sempre. De suas 
irmãs Reni, Rose, 

Rosangela, demais 
familiares e 

amigos. Parabéns, 
tudo de bom!

Parabéns para 
enfermeira Fabiana 

Cunha, diretora 
da saúde em 

Ireneópolis, que 
comemorou seu 
aniversário dia 
28/07. Saúde, 

felicidades e muitos 
anos de vida.

Parabéns para 
Ruan de Lima, 

que comemorou 
aniversário no 
dia 29/07, em 
Ireneópolis, 

residindo em Paulo 
Frontim/PR. Saúde, 
felicidades e muitos 

anos de vida.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 06 DE AGOSTO DE 2021 9CORREIO DO NORTE SOCIAL

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Flásches para Stern - Eth Parabéns! Parabéns!!!

O abraço da coluna vai para...
- Paola Beatriz Sardá - 06/08
- Nathalia Schick - 08/08
- Marinete Trein - 08/08
- Eneida Clarice Reinert -09/08
- Celila Scultetus Krauss - 09/08
- Michele Greschchen Gonçalves - 11/08
- Daniele Nascimento Reinert - 11/08
- Magnolia Carvalho - 12/08

OAB - Canoinhas.
Realizou no dia 30 de julho evento onde os ex presidentes da OAB subseção Canoinhas foram 

homenageados com a medalha Florisvaldo Dinis pelos relevantes serviços prestados a entidade. 
Prestigiando o evento o Presidente da seccional da OABSC Dr. Rafael Horn, presidente da CAASC 

Dra. Claudia Prudencio, Dra. Luciane Mortari

ENFOQUE VOCÊ EM FOCO

Parabéns para a 
nutricionista Rosani 

Aparecida Rosa 
Cordeiro, que nesta 

segunda-feira, 
09/08, comemora 
seu aniversário. 

Muita paz, saúde e 
sucesso sempre. Que 
sua caminhada seja 

repleta de conquistas 
e que seus dias sejam 
sempre felizes. De seu 

esposo Rossi, seus 
filhos Júnior e André, e 

família.

Bernadete 
Kaminski fez 

aniversário no dia 
03/08. Parabéns, 
felicidades, saúde 
e sucesso. Desejos 

de seu marido 
Valmir Kaminski, 

seus filhos e netos.

 Ademir Vaz 
aniversariou no dia 

31/07. A você, muita 
paz, alegria, saúde 
e que todos seus 

sonhos sempre se 
realizem. São os 

desejos da esposa 
Michele, seus filhos 

Ana e Davi.

“Quarta-feira, a 
nossa querida 

Laura completou 
11 anos. Que 
Deus continue 
te abençoando 
princesa, muita 

paz, amor, saúde 
e alegrias!” São 

os desejos da sua 
prima Nara, tia 

Bruna e vó Zonilda.
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Parabéns a 
todos os

Pais!
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
BRASIL 

ESPECIAL

E r a  i n íc i o  d o  s é c u l o 
passado, a norte americana 
Sonora Louis Dodd tomou 
a iniciativa de homenagear 
seu pai, William Jackson 
Smart, um veterano de 
guerra, que viúvo, foi o 
responsável pela criação 
dos seus filhos. A data 
inicial era 19 de junho, 
dia do seu aniversário. 
Inspirados na iniciativa da 
fi lha, outros moradores de 
Spokane, cidade de Sonora, 
começaram a usar a data 
para homenagear seus 
pais, e assim, a iniciativa foi 
se alastrando para outras 
regiões até se popularizar 
em todos os  Estados 
Unidos da América.
E m  1 9 1 0  a  d a t a  f o i 
institucionalizada, e passou 
a fazer parte do calendário 
norte-americano. 
Com o passar dos anos, 
o s  f i l h o s  a c a b a v a m 
aguardando o domingo 
mais próximo do Dia dos 
Pais para reunir a família, 
e foi assim que o então 
presidente norte-americano 
Richard Nixon declarou, 
em 1972, que o Dia dos 
Pais seria celebrado no 
terceiro domingo de junho e 
a data foi então adotada por 
inúmeros países do mundo. 

NO BRASIL 

Muito diferente da origem 
norte-americana, o Dia dos 
Pais no Brasil teve como 
objet ivo ser  uma data 
comercial e social. Idealizada 
pelo então diretor do Jornal 
O Globo, Sylvio Bhering, em 
1953, inicialmente ela era 
celebrada em 16 de agosto, 
em alusão ao Dia de São 
Joaquim, pai da Virgem 
Maria. Anos mais tarde, a 
data passou a ser celebrada 
no segundo domingo de 
agosto, como permanece 
até hoje. 
Em outros países do mundo, 
o Dia dos Pais é celebrado 
ainda em uma terceira data, 
no dia 19 de março, que é o 
dia de São José, pai de Jesus. 
É o caso de países como 
Portugal, Espanha e Itália.

ATUALIDADE

Atualmente o Dia dos Pais 
representa um momento de 
homenagear os pais, reunir 
as famílias (no momento 
atual, prevenindo a situação 
d a  p a n d e m i a  d o  n ov o 
coronavírus) e celebrar a 
data. Para o comércio, o Dia 
dos Pais representa uma das 
cinco datas comemorativas 
de maior lucratividade, 
juntamente com o Natal, 
Dia das Mães,  Dia dos 
Namorados e a Black Friday. 
Neste ano, o Dia dos Pais 
será comemorado no dia 8 
de outubro.

Uma das datas mais lucrativas para o comércio no Brasil, 
teve uma origem bastante diferente do que em outros 
países do mundo Eles são mais poderosos que super-heróis, os melhores amigos que qualquer um 

poderia ter, o exemplo que todos deveriam se inspirar. Por isso, às vezes, é tão 
difícil expressar o que sentimos, o amor que dedicamos para essas fi guras que estão 

presentes no nosso dia a dia, de forma tão única. 
Ser pai é sorrir, chorar, sofrer, gargalhar. Ser fi lho, é agradecer todos os dias a 

oportunidade de ter um pai sensacional!

SAIBA A ORIGEM E AS CURIOSIDADES SOBRE O DIA DOS PAIS

Feliz Dia dos Pais para todos os papais!

Pai Almiro Lisboa (Negão), com os 
filhos Cléverson, Tom, Júnior e Kelly

Pai José Rossi Cordeiro, com os filhos 
Júnior e André

Pai Diceu dos Santos, com a esposa 
Maria e os filhos Letícia e Alisson

Pai Adilson, com os filhos Nicolas 
e Kauê

Pai Sebastião de Oliveira, 
homenagem dos filhos e netos

Pai Paulo, com os filhos Rafael e 
Rafala

Pai Charles Rodrigo Vaz, 
com o filho Iago

Pai Claudinei Freitas com 
a filha Amanda

Pai José Carlos (Zeca), 
com a filha Heloisa
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

COMUNIDADE DE SÃO PASCOAL RECEBE 
POSTO DE SAÚDE AMPLIADO 

EM ATO SOLENE DA OAB/SC HOJE À NOITE, 
HOMENAGEIA JORNALISTA ADEMIR ARNON 

MDB ESTADUAL REÚNDE 
DIRETÓRIO PARA DECIDIR PRÉVIAS 

PARABÉNS EMANUEL

EDUARDO PINHO MOREIRA, DEVERÁ 
OCUPAR DIRETORIA NO BRDE

Ademir Arnon (C), com os colegas jornalista da ACI,   Marcos 
Bedin (E), e Lúcio Colombo, em uma das últimas festas 

de confraternização de fim de ano da entidade, antes da 
Pandemia, realizada na belíssima sede balneária da OAB/
SC na praia de Cachoeira do Bom Jesus, Norte da Ilha de 

Florianópolis 

Moreira e Mosés se reuniram recentemente na Casa da 
Agronômica, para conversar sobre este assunto.  Apesar de 
não se expor diretamente, Moisés sinaliza que ainda aposta 

em algum tipo de articulação com o MDB para 2022

Em ato simples realizado 
nesta segunda-feira, dia 2, 
com a presença de público 
restrito devido os protocolos 
de prevenção ao coronavírus, 
o prefeito Lademir Arcari e a 
Secretaria Municipal de Saúde, 
Giseli Kempinski, entregaram 
à comunidade de São Pascoal 
e localidades próximas, a 
Unidade de Saúde reformada e 
ampliada. 
- A nova estrutura do 
conhecido Posto de Saúde de 
São Pascoal,  possui novos 
equipamentos e novas salas, 
visando mais conforto e 
funcionalidade para o trabalho  
dos servidores e pacientes. 
- O prédio ampliado e 
revitalizado possui três 
consultórios, sendo um 
odontológico, sala de 
imunização, sala de curativo, 
sala de triagem, farmácia, 
sala de reuniões, além 
de recepção, depósito de 
materiais, banheiros, copa e 
cozinha. -- A obra representa 
o investimento da prefeitura 
R$ 200 mil, e mais R$ 200 mil 
de emenda parlamentar do 

O ex-presidente da 
Associação Catarinense 
de Imprensa (ACI), Ademir 
Arnon, será homenageado 
na noite de hoje, sexta-
feira, 6, pela OAB/SC com a 
comenda alusiva aos 88 anos 
da entidade. - A homenagem 
ocorrerá durante sessão do 
Conselho Pleno da seccional 
e reconhece o trabalho de 
Arnon à frente da ACI durante 
12 anos consecutivos, em 
especial a conquista da sede 
própria da entidade.
- Desde novembro de 2020, 
Arnon preside o Conselho 
Superior da ACI, após a 
renovação da diretoria 
executiva, hoje presidida pela 
jornalista Deborah Almada, 
que elogiou a iniciativa.    
   - “O Ademir merece todas 
as homenagens, porque foi 
um presidente agregador, 
amigo e batalhador. Se hoje 
temos uma marca respeitada 

O presidente estadual 
do MDB, deputado Celso 
Maldaner, convocou para o 
dia 23 de agosto (segunda-
feira), no Hotel Castelmar, 
em Florianópolis, a nova 
reunião do Diretório Regional. 
- Principal ponto da pauta: 
- decidir sobre a data de 
realização das prévias para 

indicação do candidato ao 
governo do Estado nas 
eleições de 2.022. 
- O partido já definiu que a 
consulta abrangerá os 180 mil 
filiados. Na ocasião, também 
será criada uma comissão 
eleitoral para tratar das 
candidaturas a Câmara Federal 
e Assembleia Legislativa.

deputado estadual Narcizo 
Parisotto. 
- O prefeito Lademir Arcari, 
em vídeo divulgado ontem 
no site da prefeitura, disse 
que a unidade atenderá 
as localidades, Rio Preto, 
Colônia Litikoski, Aparecida 
dos Pardos, Bom Retiro e os 
quilômetros. 
- A secretária de saúde, Giseli 
Kempinski, disse que “a nova 
estrutura é uma obra que 
aumenta o número de um 
atendimento mais organizado 

para as famílias de localidades 
do entorno de São Pascoal. 
Além do médico e de toda a 
equipe de Estratégia de Saúde 
da Família (ESF), já temos o 
atendimento por psicólogo, 
nutricionista, assistente 
social e pediatra. Quem ganha 
com isso é a população, que 
recebe um atendimento mais 
humanizado, o que contribui 
para a melhoria da qualidade 
de vida das pessoas”, afirmou 
Giseli.- (Informações e foto: 
ASCOM/Prefeitura)

O nome do ex-governador 
do MDB, Eduardo Pinho 
Moreira está bem cotado 
para assumir uma diretoria 
do Banco Regional de 
Desenvolvimento Econômico 
(BRDE). Na história do banco, 
já foram quatro emedebistas 
já passaram pelo comando 
da poderosa instituição 
financeira. O último a deixar o 
posto foi o ex-senador Neuto 
de Conto, que sucedeu outros 
três históricos do “Manda 
Brasa” de quatro costados, 
a conferir: - o ex-governador, 
Casildo Maldaner, os ex-
deputados, Geovah Amarante 
e Renato Viana.

-- Agora, com a “bênçãos” do 
secretário da Casa Civil, Eron 
Giordani, o governador Carlos 
Moisés, está arrumando essa 
“vaguinha” para Eduardo 
Moreira.

- Entretanto, é Importante 
lembrar, neste contexto, que 
Eduardo Pinho Moreira é 
aliado de primeira hora do 
senador, Dário Berger, dentro 
da briga interna do partido 
para a indicação do candidato 
a governador, seja por meio 
das prévias, seja na convenção 
da sigla. Também são amigos 
íntimos de longa data, fora do 
processo político.

por todos, muito disso se 
deve a ele”, disse Deborah. 
Merecida homenagem ao 
querido amigo,  a quem muito 
devemos pela liderança, 
dedicação, energia, tempo 

e muito comprometimento 
dedicados à nossa 
Associação Catarinense 
de Imprensa - Casa do 
Jornalista (ACI) ao longo de 
muitos e muitos anos.

Quem foi homenageado 
e paparicado pelo seu 
aniversário, ocorrido na  
terça-feira, 3 de agosto, foi 
o garotão da foto, Emanuel 
Morais Calhari, que nesta 
data completou  12 anos de 
vida.  Ele é filho do prezado 
casal, Simone Aparecida 
Morais e Cristiano Calhari 
(proprietários do Mercado 
Bahia). -  Neste domingo, 
dia 6, eles vão comemorar 
com um suculento 
churrasco preparado 
pelo papai corujão. Ao 
aniversariante, seguem via 
coluna, os parabéns com 
votos de ida longa.
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SEGURANÇA

Na madrugada desta terça-
feira, 03, policiais militares 
receberam uma ligação, no 
telefone fixo do Grupo PM 
de Major Vieira, da central 
de monitoramento de uma 
empresa de logística, que o 
veículo Volvo/FH 440 com a 
carreta SR/Facchini SRF estava 
fora da rota prevista, e que sua 
última posição registrada havia 
sido na cidade de Monte Castelo. 
A guarnição então deslocou 
até o trevo entre a SC-477 e a 
BR-116 e, no exato momento 
em que chegou, deparou-se 
com o caminhão supracitado. 
Foi iniciado o acompanhamento 
e, na primeira tentativa de 
abordagem, o condutor do 
caminhão fechou a viatura 
policial. Diante disso, a guarnição 
seguiu no acompanhamento, 
sendo solicitado apoio das 
guarnições de Canoinhas, Monte 
Castelo, Papanduva, Itaiópolis, 
Mafra e também da PRF. Após 
cerca de 70 quilômetros de 
acompanhamento, já na cidade 
de Mafra, a PRF, juntamente 
com a PM de Mafra, montaram 
uma barreira, atravessando 
caminhões na pista, na BR 116, 
em frente ao Posto Malon. 
O condutor do caminhão, ao 

Na sexta-feira,  30 de 
julho, por volta das 16h20, 
compareceu na sede do 3º 
BPM, a vítima, juntamente com 
outro homem relatando que 
reside em São Bento do Sul 
e veio para Canoinhas buscar 
uma motocicleta que estava 
comprando, intermediada 
por um terceiro.  Este se 
identificou, porém quando 
realizou a transferência no 
valor total de R$ 22.000,00 

(vinte e dois mil reais) para 
a esposa do terceiro,  foi 
bloqueado e não conseguiu 
mais contato com o terceiro.

A motocicleta negociada 
se encontra em nome do 
homem, o qual acompanhava 
a  v ít ima,  que res ide  em 
Canoinhas.

Por sua vez este relatou 
que havia  colocado sua 
motocicleta a venda em um 
anúncio na OLX. Que recebeu 

o contato desse terceiro, a 
qual se dizia interessado pelo 
veículo para utilizá-lo como 
pagamento de uma dívida, 
que faria o pagamento de 
R$32.000,00 (trinta e dois 
mil reais). No entanto, não 
realizou o pagamento e enviou 
um comprovante falso no 
valor de R$32.500,00 (trinta 
e dois mil e quinhentos reais). 
E após isso perdeu o contato 
com o referido.

Na terça-feira, 03, por 
volta das 18h, policiais 
militares deslocaram até 
a Avenida Abraão Mussi, 
ba irro  São Cr istovão, 
no  munic íp io  de  Três 
Barras. No local, haviam 

d o i s  h o m e n s  d et i d o s 
por um funcionário de 
uma empresa, os quais 
cortaram os arames da 
cerca e entraram no pátio 
da referida, onde fica os 
produtos de cobre, zinco e 

outros metais.
Diante dos fatos, foi 

confeccionado o boletim, 
s e n d o  o s  e n v o lv i d o s 
c o n d u z i d o s  p a r a  a 
Delegacia de Polícia para 
procedimentos cabíveis.

Ação envolveu policiais de Canoinhas, Monte Castelo, Papanduva, Itaiópolis, Mafra e a PRF

Na manhã desta terça-
feira,  3 ,  por volta das 
10h, os bombeiros foram 
acionados para atender a 
uma ocorrência onde um 
cachorro estava preso 
n a s  fe r r a g e n s  d e  u m 
portão, no bairro Alto das 

Palmeiras, em Canoinhas.
Q u a n d o  c h e g a r a m 

n o  l o c a l ,  o  a n i m a l 
j á  e s t a v a  b a s t a n t e 
debilitado. Os bombeiros 
d e s e n c a r c e r a r a m  o 
cãozinho, e deixaram aos 
cuidados da proprietária.

No últ imo f inal  de 
semana, a Polícia Militar 
de Porto União efetuou o 
cumprimento de mandado 
d e  p r i s ã o .  E m  u m a 
fiscalização de trânsito, 
os policiais efetuaram 
a  c o n s u lt a  j u n t o  a o 
sistema de informações e 

constataram que um dos 
ocupantes de um veículo 
abordado tinha em seu 
desfavor um mandado 
de prisão. Foi conduzido 
o mesmo até a Unidade 
Prisional Avançada onde 
se encontra a disposição 
da Justiça.

N a  q u a r t a - f e i r a , 
04,  pol ic iais  mil itares 
receberam informações 
d e  u m  h o m e m  q u e 
e s t a r i a  e v a d i d o  d o 
sistema prisional. Após 
diligências, obteve-se a 
informação de que referido 
estaria residindo na Rua 
Alfredo Ivo Paul, no bairro 

Piedade, em Canoinhas. 
Os policiais deslocaram 
a t é  r efe r i d o  l o c a l  e 
localizaram o procurado 
na sua residência. Diante 
dos fatos, foi dado voz de 
prisão ao homem, o qual 
foi conduzido a Unidade 
Prisional Avançada de 
Canoinhas.

POLÍCIA FAZ BARREIRA PARA PARAR 
SUPOSTOS LADRÕES DE CAMINHÃO 

NA BR-116

ESTELIONATO EM CANOINHAS

FUNCIONÁRIO DETÉM SUPOSTOS 
LADRÕES

RESGATE DE CÃOZINHO 
ENCARCERADO

HOMEM É PRESO EM 
BLITZ, EM PORTO UNIÃO 

POLÍCIA CAPTURA 
FUGITIVO EM CANOINHAS

constatar que não conseguiria 
passar, entrou pela contramão 
n o  p á t i o  d o  p o s t o  d e 
combustíveis. Mesmo antes que 
o caminhão parasse totalmente, 
os dois ocupantes pularam e 
tentaram empreender fuga, 
porém ambos foram detidos 
pelas guarnições.

Pelo conjunto probatório 
apontado no local, constatou-
se que o caminhão foi roubado.

No interior do caminhão, 
f o r a m  l o c a l i z a d o s  d o i s 

aparelhos celulares (um deles 
totalmente danificado pelos 
suspeitos)  e  um aparelho 
bloqueador de sinal de GPS. 
Durante busca pessoal, foram 
localizados cinco cigarros de 
maconha em posse de um dos 
envolvidos. 

D i a n t e  d o s  fa t o s ,  o s 
suspeitos e o veículo foram 
conduzidos à Delegacia de 
Polícia Civil de Mafra a fim 
de que fossem tomadas as 
providências cabíveis. 
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*AS TABELAS SE REFEREM AOS JOGOS QUE ACONTECERAM 
ATÉ A MANHÃ DESTA QUINTA-FEIRA, 05/08/2021.

BRASILEIRÃO SÉRIE A
BRASILEIRÃO SÉRIE C

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

14ª RODADA

10ª RODADA                        GRUPO A

10ª RODADA                        GRUPO B

9ª RODADA

SÁB 31/07 19:00            São Paulo  0    0   Palmeiras
SÁB 31/07 20:00       Internacional   0    0   Cuiabá
SÁB 31/07 21:00           Bragantino  1    0   Grêmio
DOM 01/08 16:00         Corinthians  1    3   Flamengo
DOM 01/08 16:00         Atlético-MG  2   0    Athletico-PR
DOM 01/08 18:15                 Bahia  0    1   Sport
DOM 01/08 18:15      Chapecoense  0    1   Santos
DOM 01/08 20:30                Ceará   3    1   Fortaleza
DOM 01/08 20:30         Atlético-GO  1    1   América-MG
                                  Fluminense             Juventude

SEX 30/07 20:00     Volta Redonda   2    1   Altos
SÁB 31/07 15:00          Ferroviário   0    0   Botafogo-PB
SÁB 31/07 17:00            Paysandu   1    0   Tombense
SÁB 31/07 19:00          Jacuipense   1    1   Floresta
DOM 01/08 18:00         Santa Cruz   1    2   Manaus

SEX 23/07 16:00              Criciúma  1    0   Figueirense
SEX 23/07 20:00                  Oeste  1    1   Paraná
SÁB 24/07 15:00         Ypiranga-RS  2    1   São José-RS
SÁB 24/07 17:00       Novorizontino  1    0   Mirassol
DOM 25/07 11:00        Botafogo-SP  2   1   Ituano

DOM 01/08 09:30           Flamengo  3    1   Corinthians
DOM 01/08 15:00           Palmeiras  3     0   Fortaleza
DOM 01/08 15:00               Grêmio  0    2   Ceará 
DOM 01/08 15:00               Santos   1    3   Bahia
DOM 01/08 15:00                 Vasco  1    2   Fluminense
DOM 01/08 15:00                 Sport   0   0   Chapecoense
DOM 01/08 16:00           São Paulo  1    1   Internacional
DOM 01/08 16:00             Cruzeiro   2   2   Botafogo
SEG 02/08 10:00          Atlético-GO  0    5   América-MG
SEG 02/08 15:00         Athletico-PR  4    3   Atlético-MG

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

15ª RODADA
SEX 30/07 16:00                  Goiás   1   0    Operário-PR
SEX 30/07 20:00               Coritiba   3   1    Náutico
SEX 30/07 21:30              Cruzeiro   2    2   Londrina
SÁB 31/07 11:00               Guarani   1   4   Vila Nova
SÁB 31/07 16:30                 Vitória   0   0   Avaí
SÁB 31/07 19:00   Brasil de Pelotas   1   2   Sampaio Corrêa
SÁB 31/07 21:00              Brusque   3    0   Confi ança
SÁB 31/07 21:00             Botafogo   2   0    Vasco
DOM 01/08 18:15                 Remo  1    0   CSA
DOM 01/08 18:15                   CRB  1    1   Ponte Preta

CATARINENSE 2021 SÉRIE B
A SÉRIE B DO ESTADUAL CONTA COM A PARTICIPAÇÃO DO NAÇÃO 

ESPORTES DE CANOINHAS

X
X
X
X
X

8ª RODADA INICIAL - TURNO/RETURNO
03/08/ 15:00                 CAÇADOR   1    1   GUARANI 
02/08 15:30        INTERNACIONAL   0    0   FLUMINENSE
02/08 15:00                       BARRA  3    3   C. RENAUX 
01/08 15:00                 CAMBORIÚ  2    0   NAÇÃO 
03/08 15:00                   TUBARÃO  1    2   A. CATARINENSE

05/08/2021 Derw0757_TABELA_POR_FASEB

egol.fcf.com.br/sisgol/Derw0757_TABELA_POR_FASEB.asp?SelStart1=&SelStop1=&SelStart2=377&SelStop2=377&SelStart3=&SelStop3=&Sel… 1/1

INICIAL - TURNO/RETURNO

Classificação P J V E D GP GS SG CA CV

1° CAMBORIÚ 21 7 7 0 0 20 3 17 21 1

2° BARRA 17 7 5 2 0 15 4 11 18 2

3° NAÇÃO 16 8 5 1 2 14 6 8 23 1

4° GUARANI 12 8 3 3 2 8 10 -2 23 2

5° INTERNACIONAL 11 8 3 2 3 11 11 0 23 1

6° CARLOS RENAUX 9 8 2 3 3 14 14 0 21 1

7° ATLÉTICO CATARINENSE 7 8 1 4 3 12 16 -4 27 2

8° CAÇADOR 6 8 1 3 4 8 13 -5 23 1

9° TUBARÃO 5 8 1 2 5 4 14 -10 26 2

10° FLUMINENSE 2 8 0 2 6 4 19 -15 18 0

P - Pontos J - Jogos V - Vitórias E - Empates D - Derrotas GP - Gols Pró GS - Gols Sofridos SG - Saldo de Gols
CA - Cartões Amarelos CV - Cartões Vermelhos
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SEMANA DO NAÇÃO TEM DERROTA 
FORA DE CASA, REFORÇO NA DIRETORIA 

E JOGO TREINO CONTRA O JEC

CAMPEONATO CATARINENSE SUB-17 DA 
SÉRIE A CONTARÁ COM SETE EQUIPES

CAMPEONATO CATARINENSE 
SUB-20 2021 INICIA DIA 4 DE 

SETEMBRO

JASTI 2021

AVAÍ PENTACAMPEÃO NO FUT 7

J o g a n d o  n o  e s t á d i o 
Robertão, Nação Canoinhas 
e Camboriú se enfrentaram 
na tarde do último domingo, 
dia 1º, pelo Campeonato 
Catarinense da Série B. 
Embalado, o time da casa 
bateu o Auriazul por 2 a 0, 
com um gol marcado em 
cada tempo. O resultado 
ainda deixou o Nação perto 
da zona de classificação, 
que possui os mesmos 16 
pontos do vice-líder.
O Nação teve ao longo 
dessa semana, sua primeira 
semana cheia para trabalhar. 

JOGO TREINO

Na tarde de terça-feira, 3, 
o Nação realizou um jogo-
treino visando movimentar 
os atletas que atuaram 
menos de 45 minutos e os 
não relacionados da última 
partida. A atividade foi no 
CT Nação e terminou com o 
placar de 2 a 0 para o Leão 
do Contestado.
Comandados pelo auxiliar 
técnico Edilson Silva, o 
Auriazul balançou as redes 
na primeira etapa com 
Jardiel e Lauder. No segundo 
tempo, os atletas da base 
atuaram e seguraram o 
resultado.
Os atletas do Grupo 1, 
tiveram folga nesta terça-
feira. 

REFORÇO NA DIRETORIA

O ex-jogador e agente 

O  C a m p e o n a t o 
Catarinense de Futebol 
Não Profi ssional Sub-17 
da Série A, promovido 
p e l a  F e d e r a ç ã o 
Catarinense de Futebol 
(FCF), contará com sete 
equipes na edição 2021. A 
competição terá início no 
4 de setembro, mesma 
data da disputa do Sub-
20.
C o n f i r m a r a m 
participação na disputa: 
Chapecoense, Avaí, Barra 
FC, Brusque, Concórdia, 

Criciúma e Hercílio Luz.
A tabela foi elaborada 
para seguir os jogos da 
categoria Sub-20, pois 
há equipes que jogam 
as duas competições. 
No regulamento  do 
campeonato, os times 
j o g a m  e n t r e  s i  e m 
turno único. Os quatro 
primeiros avançam para 
as semifinais, que será 
defi nida em jogos de ida 
e volta. A fi nal também 
será em dois jogos.
A previsão de término 

da d isputa  é  27 de 
novembro.

A c e s s e  o  Q R  C o d e 
e  c o n f i r a  a  t a b e l a 
completa:

O  C a m p e o n a t o 
Catarinense de Futebol 
Não Profi ssional Sub-20 
da Série A 2021 terá início 
no dia 4 de setembro. 
A  d i v u l g a ç ã o  d o 
regulamento específi co foi 
feita nesta segunda-feira, 
2, pelo Departamento de 
Competições Principais 
da FCF. A competição irá 
reunir nove equipes.
Participam da competição 
os seguintes clubes: 
C h a p e c o e n s e ,  A v a í , 
B r u s q u e ,  T u b a r ã o , 
Concórdia ,  Cr ic iúma, 
Figueirense, Hercílio Luz 
e Joinville.
N o  r e g u l a m e n t o  d a 
competição os t imes 
jogam entre si em turno. 
Os quatro pr imeiros 
colocados avançam para 
as semifinais. As fases 
semifi nal e fi nal contarão 
com jogos de ida e volta.
A  c o m p e t i ç ã o  e s t á 
programada para encerrar 
no dia 27 de novembro.

RODADA INICIAL

A primeira rodada será 
no dia 4 de setembro, às 
15 horas. O Avaí recebe a 
Chapecoense. e, Tubarão, 
o Hercílio Luz encara 
o Brusque. O Joinville 
enfrenta  o  Tubarão . 
E m  F l o r i a n ó p o l i s  o 
Figueirense recebe o 
Criciúma. O Concórdia 
folga na primeira rodada 
e estreia no dia 11 de 
setembro, fora de casa, 
contra o Criciúma.

A c e s s e  o  Q R  C o d e 
e  c o n f i r a  a  t a b e l a 
completa:

No último fi nal de semana, o Avaí Fut7/Tracetec sagrou-
se Penta Campeão Metropolitano invicto, ao superar o 
Atlético Catarinense/Jardim Fut7 em partida que terminou 
em 2 a 2 no tempo regulamentar e 5 a 4 nas cobranças 
de penalidades máximas. Os gols da partida foram 
anotados por Gui Maia e LP. O goleiro Heitor também 
foi destaque na disputa, realizando uma defesa histórica.
O próximo compromisso do Avaí Fut7 é a Copa do Brasil, 
no próximo fi nal de semana, na Arena R1 (Palhoça). O Leão 
está no grupo 12, junto com Athletico Paranaense-PR, 
Valesinos-RS e Red Bull-SJ.

Durante a semana, a 
Fesporte informou que as 
inscrições para a edição 
2021 dos Jogos Abertos 
da Terceira Idade estão 
abertas. O prazo final 
para inscrição, é o dia 15 
de setembro. Acesse o 
QR code para saber mais 
informações:

Em Camboriú, Nação perdeu para os donos da casa 

Ex-jogador Fábio Ribas foi contratado para compor a diretoria do Nação 

FIFA, Flávio Ribas, é o 
novo diretor de Relações 
Internacionais do Nação 
Canoinhas.  “Todas as 
decisões tomadas no 
Nação são em conjunto. 
O novo diretor chega 
ao clube para melhorar 
ainda mais nosso corpo. 
Temos objetivos grandes. 
Nosso planejamento é a 
longo prazo e com certeza 
precisamos valorizar os 
detalhes. Confiamos no 
Ribas e por isso, com 
alegria, o anunciamos 
como novo diretor”, disse 
o presidente Tiago Reis.
Ribas tem uma carreira 
de 16 anos como atleta 
p r o f i s s i o n a l .  C o m o 
jogador, atuou no Paraná, 
Ponte Preta, São Caetano, 
Remo e no futebol italiano. 
A p e s a r  d e  t e r  s e 
aposentado da carreira 
de jogador, nunca esteve 
longe do futebol. Infl uente 
dentro do metiê, o novo 

diretor é representante 
do Getafe International 
na América do Sul e 
nos Estados Unidos e 
também é parceiro do 
Leganés FC. “Pretendo 
junto do Nação Esportes 
e seu staff , potencializar 
este novo projeto que 
vem sendo destaque no 
futebol de Santa Catarina. 
O  c lube está  dando 
um passo importante. 
Expandindo relações. 
No futebol, isso é muito 
importante.”,  disse o 
diretor.
Sem perder o DNA de 
clube formador, Ribas 
terá grande importância 
também na captação de 
jogadores. Aguardando 
as  compet ições das 
c a t e g o r i a s  d e  b a s e 
retornarem, o Nação 
j á  s e  m o v i m e n t a 
internamente montando 
o planejamento para a 
temporada. No último 
mês, o Nação recebeu 
quatro grandes atletas 
promissores de fora 
do  pa ís .  Entre  e les , 
Juan Pablo, de 17 anos, 
convocado para a seleção 
equatoriana da categoria.

PRÓXIMO DESAFIO

O próximo compromisso 
do Leão é no próximo 
domingo, 8, contra o 
Barra, no Ditão, pela 
última rodada do turno do 
Campeonato Catarinense 
da Série B.
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A PESQUISADOR IDENTIFICA DOCUMENTOS 
HISTÓRICOS SOBRE A MÚSICA DE CANOINHAS

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

U
m  i m p o r t a n t e 
avanço na pesquisa 
sobre a história da 
música canoinhense 

está  sendo dado .  Isso 
p o r q u e ,  o  m ú s i c o 
c a n o i n h e n s e  M a t h e u s 
Prust, que é professor da 
Universidade Estadual do 
Paraná e pesquisador da 
UFPR, fez a identificação 
do acervo musical  das 
irmãs franciscanas que 
fizeram parte da história 
da Escola de Educação 
Básica Sagrado Coração 
de Jesus, de Canoinhas, 
que estava fragmentado e 
desorganizado. “Ao longo da 
vida educacional e religiosa 
elas construíram um enorme 
acervo documental na área 
cultural. Quando elas se 
mudaram do prédio do 
colégio, esse arquivo antes 
unificado, foi fragmentado. 
Uma parte foi doada para 
conhecidos,  outra para 
instituições e um outro tanto 
foi descartado, infelizmente. 
Os documentos musicais 
fo r a m  d o a d o s  p a r a  a 
prefeitura há dez anos. 
Nesse tempo ele passou 
de um prédio para outro e 
foi se perdendo. Só 1/3 do 
original sobreviveu”, conta 
o músico, que identificou e 
alocou o material em lugar 
adequado. “Felizmente pude 
identificar esse material e 
alocá-lo no Arquivo Histórico 
da Fundação Cultural, na 
última semana, completa 
o pesquisador, que afirma 
que o momento representa 
um passo importante para 
o conhecimento da história 
cultural de Canoinhas.
O  a r q u i v o  c o n t a  c o m 
materiais da escola, do coral e 
particulares das irmãs. Entre 
os itens do acervo, estão 
materiais didáticos, como 
livros de ensino e atividades 
de alunos desde a fundação 
d a  e s c o l a ;  d e  p r á t i c a 
musical escolar, contendo, 

Schola Cantorum em 1956. Irmã Carolina Gross ao centro 

inclusive, composições das 
próprias irmãs; performance 
instrumental (partituras 
impressas e manuscritas 
desde o século XIX) e música 
coral, como o acervo do 
Coral Santa Cecília e Schola 
Cantorum Santa Cecília. 
“Esse arquivo preenche 
inúmeras lacunas no nosso 
conhecimento da música em 
Canoinhas”, conta Prust, que 
explica que esse material 
responde perguntas como: 
“o que e como se ensinava?”; 
“o que se tocava e cantava?”; 
e “quem eram as pessoas 
envolvidas?”.

P E S Q U I SA  S O B R E  A 
ATIVIDADE MUSICAL DE 
CANOINHAS

M a t h e u s  P r u s t  e s t á 
pesquisando a atividade 
musical de Canoinhas há 
dez anos, com a proposta 
de compor uma memória 
m u s i c a l  d o  m u n i c íp i o , 
que vai formar um livro. 
Segundo ele, o acervo das 
irmãs foi, por enquanto, um 
dos pontos culminantes 
dessa investigação, tendo 
agora um “produto musical” 

Acervo musical das irmãs franciscanas elucidam importantes momentos da história da cultura local e servirão como base para 
pesquisa que resultará em livro

para pensar, e não apenas 
descr ições  de  fatos  e 
acontecimentos.  “Esse 
material que descobri se 
soma a outros documentos 
que já possuímos, em caráter 
p a r t i c u l a r .  E u  m e s m o 
recebi das irmãs partituras 
diversas quando elas se 
mudaram. Recentemente 
uma das mais  ant igas 
coralistas de Canoinhas, a 
Sra Saly Bojarski doou os 
documentos que ela ganhou 
da Irmã Carolina, fundadora 
da escola”, explica. 

CORAL CENTENÁRIO

Entre as histórias que 
o  a c e r v o  a u x i l i a r á  n a 
elucidação, está a trajetória 
centenária do Coral Santa 
Cecília, que até os dias atuais 
participa das celebrações 
em Canoinhas. “Um dos 
principais documentos 
desse acervo é o primeiro 
hinário da igreja católica 
de Canoinhas. Certamente 
foi utilizado pelo coral da 
época e representa uma das 
primeiras músicas feitas 
aqui. O coral foi fundado em 
1913 por Rosalina Steffen 
Werner e passou a se 
chamar coro Santa Cecília 
em 1926, sob a regência de 
Irmã Carolina Gross”, conta 
Matheus, lembrando de 
outro importante capítulo 
da  h istór ia  da  música 
canoinhense. “Em 1956 
irmã Carolina fundou a 
Schola Cantorum Santa 
Cecília, dedicado a prática 
e ensino musical. Dentre os 
documentos identificados 
está o acervo da Schola, e 
que acervo! O nível coral era 
altíssimo, e não é à toa que 
Canoinhas era conhecida 
como uma potência coral 
no Sul do país. Foi muito 
premiada em concursos”, 
conclui. 

RESGATE HISTÓRICO

O acervo conta com alguns 
materiais com mais de 
um século de existência, 
que trazem informações 
e registros de diferentes 
períodos da história da 
m ú s i c a  d e  C a n o i n h a s , 
e  esclarecem diversas 
informações sobre a história. 
“O interessante desse 
arquivo é a globalidade 
que ele representa. Conta 
a história da música em 
Canoinhas da formação 
do professor, dos seus 
meios didáticos, do que 
o  a l u n o  a p r e e n d e u  e 
como isso se refletiu na 
performance musical e, 
consequentemente, afetou 
o publicou Canoinhense. 
Os documentos datam 
do fim do século XIX (da 
época da formação religiosa 
das irmãs) e vão até os 
anos 1970. Infelizmente o 

restante foi descartado ou 
apropriado indevidamente 
por terceiros”, finaliza o 
pesquisador.

Quem tiver materiais sobre 
a música de Canoinhas, 
como fotos, partituras, e 
instrumentos, pode entrar 
em contato com Matheus 
Prust, podendo deixar 
os materiais em mãos na 
Fundação Cultural, em seu 
nome.

Fundação Cultural  de 
Canoinhas - Rua Vidal 
Ramos, 632

Contato - (041) 3039-2706
Whatsapp - (041) 99113-
3980
E-mail: matheusprust@
gmail.com

Documentos foram alocados no Arquivo Histórico da Fundação Cultural
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Essa fotografia ilustra o ensino das irmãs. É de 1938 e representa as 
professoras, Dom Daniel Hostim e as alunas

Helmy Wendt Mayer, composi-
tora do Hino de Canoinhas, foi 

aluna de música das irmãs. Seus 
programas de concerto ao piano 
e exercícios musicais de criança 

fazem parte do acervo
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SINOPSES 06 À 12  DE AGOSTORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 06 DE AGOSTO
Lobão pede que Luiz consiga 

fios de cabelo de Gael. Nat alerta 
Cobra sobre Lobão. Pedro e Nando 
descobrem que Sol não poderá viajar 
com a banda. Rute lamenta a situação 
de Jeff, que está com dificuldades 
para trazer Mari de volta. Luiz e Diego 
invadem a academia e Karina tenta 
enfrentá-los, mas os dois conseguem 
fugir.

SEGUNDA, 09 DE AGOSTO
Bianca finge estar encenando a 

peça com João e beija o companheiro 
de palco. João descobre o plano de 
Bianca e a ameaça. Lobão visita Cobra, 
e Karina se incomoda. Pedro conta 
para Karina que Vicki viajará com a 
banda. João e Jade tramam contra 
Bianca. Pedro convida Karina para 
viajar com ele. Lobão assedia Dandara, 
e Gael o enfrenta.

TERÇA, 10 DE AGOSTO 
Lobão agride Gael, e Dandara 

e Duca impedem o lutador de 
revidar. Paula Fernandes responde 
à mensagem de Lincoln e Tomtom 
e diz que quer conhecer Mari. Lobão 
consegue agendar o exame de DNA 
para confirmar a paternidade de 
Karina. Delma tenta intervir em favor 
de Pedro, mas Gael não permite que 
Karina viaje com o namorado. Sol 
lamenta estar longe de Wallace. 

QUARTA, 11 DE AGOSTO
Karina agradece Gael por deixá-la 

viajar com Pedro, que fica exultante. A 
van de Robson enguiça na estrada. BB 
e Wallace vendem rifas de um jantar 
no Perfeitão para ajudar Jeff e Mari 
a voltar para o Rio. Jade convence 
Edgard a ensaiar a peça na praça. 
Heideguer estimula Wallace a usar 
de meios ilícitos para fazer Simplício 
confessar sua culpa e livrar Bete da 
prisão. BB estranha quando Wallace 
liga para Sol.

QUINTA, 12 DE AGOSTO
Jeff e Mari avisam que voltarão 

para o Rio.  Duca se desespera 
assistindo ao ensaio de Bianca. Jade 
e João comentam sobre a sabotagem 
ao vestido de Bianca. Bete se preocupa 
com Wallace quando Sol conta que o 
rapaz falará com Simplício. Robson 
consegue ajuda para consertar a 
van. O vestido de Bianca rasga e ela 
cai por cima de Henrique, deixando 
Duca fora de si. Dalva repreende o 
comportamento do neto. King sugere 
que Simplício está sendo ameaçado. 
Bianca termina o namoro com Duca.

SEXTA, 06 DE AGOSTO
O transplante de Manu e Júlia foi 

um sucesso. Rodrigo vai até o lago 
onde nadou com Ana. Rodrigo e Lúcio se 
abraçam emocionados. Eva surpreende 
com um gesto de carinho a Manu. 
Vitória dispensa Cecília. Marcos encontra 
mulher que aprova seus sonhos. Júlia e 
Manu chegam em casa.

SÁBADO, 07 DE AGOSTO
*O resumo da novela A Vida da Gente 

é disponibilizado pela TV Globo e pode 
sofrer alterações de acordo com a edição 
realizada pela emissora.

SEGUNDA, 09 DE AGOSTO
Dom Pedro e Thereza viajam com 

cientistas. Luísa enterra seu pai e reclama 
da presença dos coronéis Ambrósio 
e Eudoro. Tonico conversa com Nélio 
sobre sua futura esposa. Luísa destrata 
Ambrósio e Eudoro. Jorge, Nain e alguns 
Malês armam para invadir a fazenda de 
Ambrósio. 

TERÇA, 10 DE AGOSTO
Luísa impede seu jagunço de atirar 

em Pilar e Jorge. Tonico encontra Nain 
e o questiona sobre o paradeiro de 
Jorge. Quinzinho e Clemência salvam 
Leopoldina de Germana. Eugênio alerta 
Luísa do ataque à fazenda de Ambrósio. 
Eudoro diz a Tonico que Jorge está 
escondido na fazenda de Luísa. 

QUARTA, 11 DE AGOSTO
Eudoro tira Pilar da faculdade. 

Tonico reclama de não ter recebido apoio 
dos coronéis. Thereza contraria Pedro 
e guarda um artefato que encontrou 
durante a viagem. Luísa alforria todas 
as crianças nascidas em sua fazenda. 
Eugênio questiona Jorge sobre a invasão 
à fazenda de Ambrósio. Eudoro tenta 
obrigar Pilar a ficar noiva, mas ela 
enfrenta Tonico. 

QUINTA, 12 DE AGOSTO
Thereza e Eugênio não reparam na 

troca de olhares entre Pedro e Luísa. 
Eudoro desconfia do comportamento 
de Pilar. Olu impede Samuel de ser 
preso por Borges. Licurgo e Germana 
se disfarçam para enganar Quinzinho e 
Clemência. Pilar arma com Cosme sua 
fuga. Pedro escreve elogios sobre a 
condessa em seu diário. Eudoro impede 
Pilar de fugir da fazenda. 

 SEXTA, 06 DE AGOSTO 
Athaíde paga as mensalidades 

atrasadas de Pedrinho e pede 
que ele não conte a Lígia que 
eles reataram a amizade. Eric 
confronta Sabine. Malagueta e seus 
comparsas tramam para destruir 
a imagem do Carioca Palace. Luiza 
não aceita o emprego que Alfonso 
lhe oferece. 

SÁBADO, 07 DE AGOSTO
Luiza pede a Cíntia que não 

conte a ninguém que ela está no 
hotel. Luiza propõe a Eric que 
eles mantenham em segredo sua 
relação, para não magoar Pedrinho. 
Eric teme que o incidente que 
ocorreu no evento prejudique sua 
tentativa de convencer Sabine a 
não fechar o hotel. 

SEGUNDA, 09 DE AGOSTO
Pedrinho acusa Athaíde de ter 

roubado o dinheiro da venda do 
hotel, e os dois acabam brigando. 
Cássio é preso e Eric é baleado. O 
médico anuncia a Bebeth que Eric 
está fora de perigo. Júlio revela a 
Agnaldo que está apaixonado por 
Antônia. Todos se preparam para 
a festa surpresa de Júlio.

TERÇA, 10 DE AGOSTO
Diante de seu amor não 

correspondido, Maria Pia comunica 
a Eric que não irá mais trabalhar 
com ele.  Agnaldo apresenta 
Wanderley a Sandra Helena, que 
fica constrangida ao perceber 
que ele é o rapaz com quem se 
envolveu no Carnaval. Dom conhece 
Cristóvão. 

QUARTA, 11 DE AGOSTO
Antônia decide falar com Júlio. 

Tânia fica encantada com Dom. Lígia 
provoca Sabine na festa. Pedrinho 
beija Sabine e acaba sendo expulso 
da suíte. Júlio termina com Antônia, 
e Nelito a consola. Luiza comenta 
com Rúbia que Pedrinho pensa que 
ela está hospedada na casa de uma 
amiga da faculdade. 

QUINTA, 12 DE AGOSTO
Pedrinho paquera Rúbia. 

Agnaldo fica preocupado quando 
Júlio lhe conta que está decidido 
a devolver o dinheiro do roubo, e 
alerta Malagueta e Sandra Helena. 
Evandro conta a Mônica que Júlio 
conseguiu um emprego para ele. 
Júlio se espanta ao entrar na casa 
de Evandro e Mônica. Adriano pede 
a Sabine que os dois assumam seu 
namoro. Júlio deixa a mala com o 
dinheiro em um guarda-volumes.

SEXTA, 06 DE AGOSTO
Maria Ísis conta para Kelly que se 

separou de José Alfredo. Reginaldo 
abandona Jurema novamente. Maria 
Marta repreende Amanda por chegar 
pela manhã em casa. Magnólia discute 
com Maria Ísis. Téo fica animado ao saber 
que precisa ir ao tribunal para ouvir a 
sentença da juíza. 

 SÁBADO, 07 DE AGOSTO
João Lucas tenta entender o 

desprezo do pai. Beatriz ajuda Leonardo. 
Enrico impede a entrada de Cláudio no 
restaurante. Vicente é preso e Maria 
Clara o acompanha. Antoninho anuncia o 
tema para o novo samba enredo e pede 
para Orville pintar os painéis da escola. 
Felipe assume o lugar de Vicente no 
restaurante. 

SEGUNDA, 09 DE AGOSTO
Cora se enfurece com José Alfredo. 

Cláudio tenta fazer Enrico confessar 
o nome de seu cúmplice. Cora chora 
pensando em José Alfredo. José Alfredo 
entrega um pedaço do seu diamante a 
cada um de seus filhos. Danielle grava um 
depoimento para Maurílio sobre a família 
de José Pedro. Jurema procura Cora para 
saber de Jairo.

TERÇA, 10 DE AGOSTO
José Alfredo implora para Maria Ísis 

conversar com ele em seu apartamento. 
Tuane tenta seduzir Elivaldo. Maria 
Marta comemora o término do romance 
de José Alfredo e Maria Ísis. Cora pensa 
em se vingar de Maria Ísis. Danielle pede 
o divórcio para José Pedro e Maria Marta 
vibra. Josué consola Marisa. Cláudio 
afirma a Beatriz que Enrico sabotou o 
restaurante de Vicente. 

QUARTA, 11 DE AGOSTO
José Alfredo pede perdão a Maria 

Ísis. João Lucas e Maria Clara acreditam 
que o pai esteja escondendo uma doença 
terminal. Téo se prepara para a audiência. 
Danielle não atende o telefonema de José 
Pedro. Amanda vai ao quarto de José 
Pedro, mas ele a rejeita. Amanda visita 
Leonardo no hospital. Cristina discute 
com Vicente. José Alfredo pede o divórcio 
a Maria Marta. 

QUINTA, 12 DE AGOSTO
C l á u d i o ,  M e r i v a l  e  B e a t r i z 

comemoram o fim do processo. Maurílio 
inventa uma desculpa para José Pedro, 
que pede para conversar com Danielle. 
Enrico provoca Vicente no bar do Manoel. 
José Alfredo pensa em Maria Ísis. Danielle 
tenta convencer José Pedro de que não 
se aliou a Maurílio. Magnólia e Severo 
pensam em viajar. Érika tenta ajudar Téo. 
José Pedro conta para Maria Marta que 
flagrou Danielle com Maurílio.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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HORÓSCOPO
Áries
C u i d a d o  c o m  a 
impulsividade: pegue 
mais leve em suas 

relações e não entre em 
encrenca por bobagem. É 
momento de cuidar com mais 
atenção da saúde e da grana, 
por isso, atenção com gastos 
desnecessários. Vênus ajuda 
a ajustar o foco para se dar 
bem no serviço, ganhar um 
dinheirinho e ficar de boas 
com o amor.

Touro 
O clima fi ca estressado 
em casa, no trabalho 

e pode até sobrar até para o 
mozão. Aja com diplomacia 
para ter o controle da situação. 
Nas fi nanças, aposte em sua 
habilidade para negociar. Na 
paixão, há risco de fi car só na 
vontade se ainda pensa no ex, 
mas Vênus promete novidades 
com alguém diferente. 

Gêmeos
C u i d a d o  c o m  o 
que falar, postar e 
escrever ou terá que 

dar satisfação. Para a semana 
ser tranquila e produtiva no 
trabalho, mantenha o foco 
e evite distrações. A grana 
aperta ,  mas melhora  no 
domingo. No romance, período 
cheio de intimidade, desde que 
evite o deboche.

Câncer
Controle  a  grana 
com rigor. O trabalho 

também vai exigir senso prático 
e responsabilidade, por isso, 
organize-se para ficar numa 
boa. Se está na pista, prepare 
o coração porque surpresas 
podem rolar com alguém 
que esbanja simpatia. Vênus 
protege o romance com o 
mozão.

Leão 
Nem tudo pode fluir 
d e  a c o r d o  c o m  a s 

suas expectativas. Convém 
domar o orgulho e controlar 
o jeito autoritário. Há risco 
de se estranhar com colegas, 
chefes e relacionamentos mais 
próximos. Exercite sua empatia 
e pegue mais leve na hora de 
interagir. Nas finanças e na 
paixão, Vênus garante sucesso.

Virgem 
É hora de buscar apoio 
no seu lado prudente 

e disciplinado para espantar 
os desafios, sobretudo no 
trabalho e na saúde. Cuide 
da alimentação, desligue a 
cabeça dos problemas na 
hora de dormir e não deixe 
nada abalar seu bem-estar. 
Em compensação, sorte com 
grana e nos contatinhos.

Libra
P a r a  n ã o  e n t r a r  e m 
nenhuma fria, aja com 

mais sutileza e feche a boca 
perto de gente encrenqueira 
e falsa. Nas fi nanças, confi ra 
tudo o que envolva sua grana: 
extratos, boletos, Pix, trocos 
em compras. O trabalho flui 
melhor se você não esperar 
pela cooperação alheia e até a 
paixão pode ter instabilidades.

Escorpião
M a n t e n h a  o  o l h o 
aberto em pessoas que 

invejam seus feitos. E tenha 
paciência com os parentes 
mais velhos, pois tretas não 
estão descartadas. A parte 
financeira não tem muitas 
novidades, mas é hora de 
poupar seu dinheirinho. Na 
paixão há sinal de alegrias 
tanto para o romance quanto 
para a paquera.

Sagitário
A vontade de dar um 
chega pra lá na rotina 

é grande, mas o desejo de 
l i b e r d a d e  v a i  b a t e r  d e 
frente com as obrigações. 
Você pode se irritar com as 
responsabilidades, só que 
não é hora de rebeldias ou 
pode se prejudicar com grana, 
saúde e no amor. Na paquera, 
evite divulgar demais suas 
intenções.

Capricórnio 
O astral pode pesar no 
trabalho, nas finanças 

e não convém se arriscar 
nesses dias. Vai precisar de 
juízo ao cuidar dos interesses 
materiais. A saúde também 
pode exigir atenção. Emoções 
intensas não vão faltar na 
paquera e no romance, só 
que tretas podem rolar. Seja 
paciente e evite confl itos.

Aquário 
É melhor pensar duas 
vezes antes de agir . 

Há risco de encrenca com 
parentes, o mozão, o paquera 
e até com colegas no serviço. 
Faça a sua parte, mas sem 
contar muito com apoio alheio 
nem surtar por bobagem. 
No romance, evite atritos 
recorrentes e se coloque mais 
no lugar do seu love.

Peixes
Os astros alertam que 
desafios podem pintar 

no trabalho e  na saúde. 
Foque no seu serviço e bote 
as responsabil idades em 
dia, assim terá um período 
produtivo. Só não vale deixar 
os cuidados com o organismo 
em segundo plano na ânsia de 
dar conta dos deveres. Vênus 
e Urano blindam os assuntos 
do coração.
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Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

OBTUÁRIO

“A saudade eterniza a presença de quem se foi. Com o 
tempo esta dor se aquieta, se transforma em silêncio 
que espera, pelos braços da vida, um dia reencontrar.”

Filhos e nora agradecem a todas as mensagens de 
carinho, pelas fl ores e pelo apoio de todos os amigos 
e familiares que consolaram neste momento de luto. 
Agradecimento também aos médicos e enfermeiros 
do Hospital Santa Cruz e aos serviços da Funerária 
Santa Cruz.

Adeus é uma palavra triste, ainda mais 
quando ela é dita a uma pessoa que 
partiu da nossa vida. Tudo se resume a 
um grande vazio, uma tristeza profunda 
que nos magoa a alma.
Esposo, pai,  sogro, avó, homem 
bondoso, trabalhador e de uma 
sabedoria muito especial.
Jamais esqueceremos tudo o que 
você nos ensinou, dos exemplos, dos 
momentos que compartilhamos e do 
amor, tudo ficará para sempre nos 
nossos corações.
Queremos agradecer pela pessoa que 
sempre foi para toda nossa família.
Vo c ê  n o s  f a r á  m u i t a  f a l t a , 
talvez bem mais que aquilo que 
imaginamos. Descanse em Paz!
Sua esposa, filhas, filhos, genros, 
noras, netas, netos e bisneto.

RECEITA

INGREDIENTES:

INFORMAÇÕES ADICIONAIS

• 1 pacote de 500 g de canjica de milho
• 1 litro e 1/2 de leite
• 1 xícara de açúcar
• 2 latas de leite condensado
• 1 lata de creme de leite
• 1 garrafi nha de leite de coco
• 1 pacote de 50 gramas de coco 

ralado
• Cravos
• Canela em pau
• Canela em pó para polvilhar

CANJICA DELICIOSA COM COCO

• Na véspera deixe a canjica de molho 
em uma vasilha com água.

• Cozinhar a canjica em panela de 
pressão com água.

• Depois de cozida a canjica, escorrer 
a água.

• Acrescentar o leite, o açúcar, 
cravos e os paus de canela e deixar 

MODO DE PREPARO
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

PUBLICADO EM 16 DE  
OUTUBRO DE 1947

DAVINO SCHIESSL
77 anos, faleceu quinta-feira , dia 17.
Velório: Pavilhão da Igreja de Serra do 
Lucindo. Sepultamento: sexta-feira , dia 
18, às 10:00 horas, no da Localidade Serra 
Do Lucindo.

IVO VOLNEI BURGARDT
66 anos, faleceu quarta-feira , dia 16. 
Velório: em sua residência na localidade 
do Parado.Sepultamento: quinta-feira  
dia 17, às 09:00 horas, no Cemitério de 
Marcílio Dias.

ALINOR PEREIRA

Morre aos 87 anos, o ex-vereador de 
Canoinhas Alinor Pereira, que faleceu 
na madrugada desta quinta-feira, 17. 
Ele estava internado há uma semana 
no Hospital Santa Cruz de Canoinhas. 
Pereira deixa esposa, uma filha, um 
neto e três bisnetos. A direção do Cor-
reio do Norte presta à nossa sincera 
homenagem.

fertokarski15@gmail.com

Há      anos
CRUZADAS

SO
LU
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ES

Em julho de 1961, uma vista aérea da cidade de Canoinhas.
A imagem é da Revista Sul, famosa naquela época.

Soluções para as 
palavras cruzadas 
no box ao lado.
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Soluções para as 
palavras cruzadas 
no box ao lado.

cozinhar por mais uns 15 ou 20 
minutos, mas não deixe secar o 
leite, devendo a canjica fi car bem 
cremosa.

• Colocar o leite condensado, o 
leite de coco e o coco ralado e 
deixar no fogo por mais 5 minutos, 
misturando sempre.

• Acrescentar o creme de leite 
e em seguida desligue o fogo, 
misturando muito bem.

• Colocar em travessa funda e 
polvilhe com canela em pó.

• Obs.: Pode ser servida quente ou 
fria, conforme gosto pessoal.

• 
• A canela é o que dá o toque 

especial nessa receita, né? Confi ra 
essa receita de bolinho de chuva, 
perfeita pra quem ama canela!

Edy Knop...

12/06/1932            27/07/202112/06/1932            27/07/2021

Gertrudes Dambroski Treml (Tuti)
  30/07
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Na vila de Marcílio Dias, em Canoinhas, a família de Bernardo Metzger diante do prédio 
que conhecemos como “Bar do Coringa”. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

A SEMANA MAIS FRIA DO ANO
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Na semana passada, foram registrados diversos recordes de temperaturas negativas em todo o Estado de Santa Catarina. Em Canoinhas, os 
termômetros se aproximaram dos -5°C na sexta-feira, e a geada apareceu quase todos os dias. Confi ram algumas fotos que fi z das geadas. 

Pátio da Escola de Educação Básica Santa Cruz 

A localidade do Caraguatá, no interior de Canoinhas, foi palco de muitas histórias, e a sua arquitetura de época ainda é preservadas em inúmeras construções em madeira. Nas fotos, a 
paisagem do Caraguatá durante a geada. 

Igreja Nossa Senhora Aparecida Geada em Marcílio Dias

CRISTO REDENTOR

R
io de Janeiro tem 
u m  C r i s t o  d e 
braços abertos 
acolhendo o povo 

que aproxima. Alguém já imaginou 
o Cristo esperando alguém 
traficante, armados com fuzil, 
roubando os pobres, usando a 
política em benefício próprio? Onde 
está o respeito no Cristo Redentor? 
Vamos refletir não somente no 
Rio de Janeiro, mas no país, nosso 
Brasil, pátria amada, para que o 
povo se conscientize, mudando 
para melhor nos seguintes termos, 
abastecido pelo Espírito Santo.

Senhor, quero conhecer e fazer 
sempre a tua vontade. Executar 
os teus planos, percorrer os 
teus caminhos, atender os teus 
desejos, realizando somente o que 
te agrada. Estar à tua disposição e 
sempre pronto a te servir.

Nosso planeta está cada 
vez mais poluído, agredido em 
destruição da natureza. Que bom 
se todo mundo falasse assim: 

Senhor, quero escutar com alegria 
o pássaro que canta gratuitamente 
e imitar as fl ores que alegram a 
Terra. Elas crescem e também 
perfumam o ambiente onde vivem. 
Quero cultivar a grandeza do 
amor, para que se torne maior 
que a imensidão do mar. Quero 
contemplar o azul do infi nito do 
céu, para lembrar-me sempre que 
a eternidade é o desdobramento 
eterno da vida terrena. Senhor, 
quero percorrer sempre o caminho 
seguro do bem. Quero amar e 
defender a verdade, cultivando 
a virtude. Quero amar a todos 
indistintamente e a todos fazer o 
bem sem esperar retribuição de 
espécie alguma.

Concluindo: Senhor, quero usar 
todo o tempo de minha vida para 
amar e fazer o bem e assim eterniza 
a felicidade.

Paz e bem.

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando
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SERVIÇOS
VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA 
44 HORAS SEMANAIS  
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO 
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 

ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS. 
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS  E 
DOMÉSTICA. CONTATO 
47 9 9230 2916 OU 47 
9 9150 9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO 
COM ÓTIMAS 
REFERÊNCIAS, FONE: 
47 9 8836 2945 FALAR 
COM JOÃO 

Exposição está aberta durante a semana, das 8h30 às 11h30 e das 13h30 às 16h30 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

UNC ABRE SELEÇÃO PARA DOUTORADO EM 
DESENVOLVIMENTO REGIONAL

A  U n C  e s t á  c o m  n o v a 
oportunidade para os interessados 
e m  c u r s a r  o  P r o g r a m a  d e 
Doutorado em Desenvolvimento 
Regional no Campus de Canoinhas.

Nesta edição são ofertadas 
c i n c o  v a g a s  e  p o d e r ã o  s e 
i n s c reve r  o s  p o r t a d o re s  d e 
diploma de Mestrado/documento 
comprobatório de defesa de 
dissertação. O Coordenador do 
Programa de Doutorado em 
Desenvolvimento Regional, Dr. 
Alexandre Tomporoski, conta que 
o Doutorado é reconhecido pela 
CAPES e tem base interdisciplinar, 
assim, Mestres que tiveram a 
sua titulação em qualquer área 
do conhecimento estão aptos 
p a r a  p l e i t e a r  u m a  v a g a  n o 
Programa. A área de concentração 
é Planejamento Urbano Regional 
e Demografia.   As inscrições 
estão abertas até 15 de agosto 
no endereço unc.br/mestrado/
mestrado_cursos.

Para se inscrever, o candidato 
deve encaminhar por e-mail 
(pddr@unc.br) a documentação, 
conforme edital disponível no site 
(unc.br).

A SELEÇÃO

O Processo Seletivo ocorre em 
duas etapas:

Etapa I – Análise Documental 
(classificatória) e compreende a 
análise dos seguintes documentos: 
Currículo Lattes documentado; 
Memorial Descritivo; Projeto de 
Pesquisa.

 Et a p a  I I  –  E n t r e v i s t a 
(eliminatória) tem como objetivo 
avaliar a capacidade do candidato 
em argumentar acerca da sua 
intenção de pesquisa. Também visa 
discutir com o candidato acerca dos 
temas de pesquisa contemplados 
e dos orientadores disponíveis. 
A entrevista será realizada via 
Google Meet, no dia 18 de agosto 
de 2021 conforme cronograma a 
ser divulgado pelo PDDR.

As aulas estão previstas para 
iniciar em agosto, no Campus de 
Canoinhas, preferencialmente, 
nas sextas-feiras no período 
noturno e aos sábados,  nos 
períodos matutino e vespertino, 
conforme cronograma definido 
semestralmente.
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DIVERSOS
TROCO UM LOTE COM 580 
METROS QUADRADOS 
COM UMA CASA DE 
ALVENARIA COM 
90METROS QUADRADOS...
POR TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196.

VENDO TERRENO URBANO 
COM APROX. 27.424,00 
M² EM TRÊS BARRAS   
SAÍDA PARA SÃO MATEUS, 
FAZENDO FRENTE COM 
55,00 METROS, PARA 
A RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO PARA 
LOTEAMENTO OU PÁTIO 
PARA ESTACIONAMENTO 
PARA TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.36220767 OU 
984320680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS EM DUAS 
ÁREAS BEM PRÓXIMAS 
UMA DA OUTRA , E COM 
UMA CASA DE 70,00 
M²,TERENO   PRÓPRIO 
BOM PARA MORAR, FAZER 
SITIO, PLANTA DE ERVA-
MATE  OU INVERNADA, FAZ  
FRENTE PARA ESTRADA 
PRINCIPAL QUE SEGUE DA 
LOCALIDADE DE PULADOR 
A SERRA DO LUCINDO. 
VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 36220767 
OU 984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY .

TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS 
DA CAIXA DE ÁGUA 
DA CASAN NO JARDIM 
ESPÉRANÇA  VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY

VENDO LOTE URBANO EM 
BELA VISTA DO TOLDO,
COM 390,00 M2  FAZENDO 
FRENTE PARA A RUA 
ESTANISLAU SCHUMANN, 
SAÍDA PARA CANOINHAS 
VALOR R$75.000,00  
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY

VENDO CHÁCARAS 
COM 15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO NAS 
PROXIMIDADES DA VILA 
FUCK  EM CANOINHAS, 
ÓTIMO ACESSO , PREÇO 
POR ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, WATTS, 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 800 
M². AO LADO DO CENTRO 
DE CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA E 
MERCADO. ACEITA-SE 
TERRENO NO INTERIOR 
(ATÉ R$ 60.000) COMO 
PARTE DO PAGAMENTO. 
WHATSAPP: 9 9696 2010

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

VENDE-SE SÍTIO 4.100 M² C/ 
ÁGUA E LUZ LOCALIZADO 
NA CAMPINISHA 800M DA 
BR
FONE: 996 72 3706 OU 
36220923.  VALOR: R$ 
90.000,00

VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS DE 
FRUTÍFERAS DE GABIROBA, 
PITANGA E CEREJA FONE: 
(47) 3622-1428 OU 99945-
6231 

VENDE-SE OU TRACA CASA 
DE ALVENARIA COM 13 
PEÇAS MEDINDO 200M² 
NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 
9 8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE APARTAMENTO, 
EM CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A PEÇA 
47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-2291 

VENDE-SE LAVA-LOUÇAS, 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

WHATSAPP 47 9 9602-2291

VENDE-SE LENHA DE 
EUCALIPTO SECA 9 9655-
9871 

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL NA 
FRENTE E MORADIA ATRÁS 
RUA: BENTO DE LIMA 190 
COM ASFALTO R$200MIL 
WHATS: 47 9 9906 1525 OU 9 
88211738 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO GAPISK 
POR CASA EM JOINVILLE 
FONE: 9 9616 7854 

VENDE-SE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO FONE: 3622 
4321 OU 9 9966 0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM ALVENARIA, 
90 M² NA RUA NAZIR 
CORDEIRO 389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO FIRE 
ANO 2003 EM EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR FONE 
47.9.89193005

VENDE-
SE FORD 
FIESTA 
SEDÃ 1.0 
FLEX ANO 
2008 - 
CARRO DE 
UM UNICO 
DONO
COMPRADO 
NA 
GINAMBO 
FORD 
CANOINHAS, 
COM 71 
MIL KM 
ORIGINAIS.
R$ 18 MIL 
REAIS 
-  TRATAR 
FONE: 
3622.7175. 

TROCA-
SE CASA 
MAJOR 
VIERA POR 
OUTRA EM 
CANOINHAS, 
CONTATO 47 
99922-4023 
FALAR COM 
JOSINEI

VENDE-SE 
CASA NA 
CIDADE DE 
RIO DO SUL 
TRATAR 
FONE: 47 9 
9741 8773

Joinville, 14 de julho de 2021

BENEFICIARIO COMPETENCIA VENCIMENTO VL. 
ORIGINAL

VAL.
ATUALIZ*

DIAS DE 
ATRASO*

CPF: 149.531.2-/ Cod. do 
Cartão: 0611.8000.016312-
00-5/ Nº Reg. Plano ANS: 
451842040 / UNIFLEX 

NACIONAL FRONTEIRAS 
- CO-PARTICIPAÇÃO 50% 

MAR2021 20/03/21 318,62 337,30 116

ABR2021 20/04/21 377,62 395,86 85

MAI2021 20/05/21 259,62 269,56 55

JUN2021 20/06/21 318,62 327,53 24

BENEFICIARIO COMPETENCIA VENCIMENTO VL. 
ORIGINAL

VAL.
ATUALIZ*

DIAS DE 
ATRASO*

CPF: 007.756.2-/ Cod. do 
Cartão: 0611.8000.013350-
00-3/ Nº Reg. Plano ANS: 
451842040 / UNIFLEX 

NACIONAL FRONTEIRAS 
- CO-PARTICIPAÇÃO 50% 

MAR2021 20/03/21 901,63 954,52 116

ABR2021 20/04/21 888,13 931,05 85

MAI2021 20/05/21 912,90 947,88 55

JUN2021 20/06/21 888,13 912,99 24

*Calculados com base na data de emissão desta correspondência.

Prezado Cliente,
Constatamos o(s) débito(s) acima discriminado(s) em seu Plano de Saúde:
Cumpre-nos salientar que, nos termos da Lei 9656/98, art.13, inciso II o “não-pagamento da mensa-
lidade por período superior a sessenta dias, consecutivos ou não, nos últimos doze meses de vigência 
do contrato, poderá implicar na suspensão ou cancelamento do seu contrato”.
Portanto, visando regularizar a situação conforme previsão contratual, solicitamos que no prazo máximo 
de 10 (dez) dias contados da data de publicação, da presente notificação, V. Sa promova o pagamento 
das parcelas em atraso acima mencionadas, sobre as quais incidirão multa de 2% + juros de 1% ao mês, 
conforme instruções contidas no boleto bancário.
Em caso de dúvidas ou esclarecimentos, V. Sa poderá dirigir-se à COOPERATIVA DE TRABALHO ME-
DICO DE CANOINHAS, localizada no endereço RUA 12 DE SETEMBRO, 760 - CENTRO, Canoinhas, 
SC, ou entrar em contato com o nosso Serviço de Atendimento ao Cliente - SAC, por meio do telefone 
0800 648 0400.
Alertamos que a não regularização dos débitos no prazo estabelecido, acarretará na: Suspensão do aten-
dimento e cancelamento do plano; Inscrição do devedor nos cadastros restritivos de crédito; e Cobrança 
da dívida nos termos da lei. Caso o débito já tenha sido Quitado, pedimos gentilmente que V.Sa. entre em 
contato através do fone 0800 648 0400, para requerer a devida baixa.

Torna pública a abertura de processo seletivo para atuação em Três 
Barras - SC e para formação de cadastro reserva nacional dos se-

guintes cargos:

782/2021 – Fisioterapeuta

593/2021 –  Odontólogo (ortodontia)

757/2021 – Instrutor

758/2021 – Instrutor Prático III

Para mais informações, acesse o endereço eletrônico: http://www.
sestsenat.org.br/vagas, durante o período de inscrições, 

que será de 06/08 a 16/08/2021.

O processo seletivo terá as seguintes etapas: avaliação de conhe-
cimentos especí� cos (objetiva e discursiva), análise documental e 

entrevista.

VENDO TERRENO URBANO 
-AREA 404,96M² RUA 12 DE 
SETEMBRO, CENTRO FONE: 
47 9 9772-8953 

VENDO 03 RODAS DE 
TOYOTA BANDEIRANTES 

ARO 16 06 FUROS VALOR 
R$800,00, ÓTIMO ESTADO, 
TRATAR PELO FONE 3622-
0420 OU (47) 9 8885-0690 
REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS R$50,00 FONE 47 
9 8426 9119
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190 anos da impresa catarinense  
A presidente da 

Associação Catarinen-
se de Imprensa (ACI), 
Déborah Almada (foto), 
publicou um texto em 
comemoração aos 190 
anos da imprensa de 
Santa Catarina, come-
morados no final de julho, 
para marcar as conquistas 
e desafios do setor, no 
passado e para o futuro. 
A presidente lembrou da 
publicação do primei-

ro jornal do Estado - O 
Catharinense - editado 
por Jerônimo Coelho em 
1831. "Lá se vão 190 anos 
e a defesa intransigente da 

liberdade de imprensa 
defendida pelo pionei-
ro Jerônimo Coelho 
segue essencial. Pesquisa 
recente da Associação 
Brasileira de Jornalismo 
Investigativo (Abraji) 
mostra que em janeiro de 

2021 houve 26 ataques a 
jornalistas ou veículos no 
País", escreveu. Déborah 
pede que não seja esqueci-
do o significado histórico 
do fazer jornalístico.

A Epagri e a Secretaria 
de Estado da Agricultu-
ra apresentaram nesta 
semana os dados finais 
sobre a safra de milho 
2020/2021. Após período 
de estiagem severa no ano 
passado, principalmente 
nos meses de germinação, 
e ataque de cigarrinhas 
às plantações no início 
deste ano, a produção teve 
perdas superiores a 27%, 
diz a empresa. A produ-
ção foi de 1,8 milhão de 
toneladas do grão, a menor 
colheita de milho em Santa 

Catarina pelo menos dos 
últimos oito anos. Na safra 
2019/2020, por exemplo, 
foram colhidos 2,5 milhões 
de toneladas. 

Considerando a sa-
fra 2016/2017 (a maior 
produtividade do período) 
em relação a 2020/2021 (a 
menor produtividade do 

período), há uma redução 
da área de cultivo em 9,2% 
e retração da produção de 
41,4%. Nas últimas quatro 
safras, mesmo mantendo 
a área cultivada estável em 
torno de 330 mil hectares, 
as condições climáticas 
têm determinado a redu-
ção do rendimento e por 
consequência da produção 
total de grãos, diz a Epagri. 

A quebra na produção 
fez Santa Catarina enco-
lher a colheita em 700 mil 
toneladas e aumentar o dé-
ficit do grão. Atualmente, o 

consumo interno corres-
ponde a pouco mais de 7,3 
milhões de toneladas, ou 
seja, o Estado produz ape-
nas 25% do que necessita 
para subsidiar a criação de 
frangos e suínos, princi-
palmente. Para a empresa, 
será necessário cerca de 5,5 
milhões de toneladas para 
equilibrar a demanda em 
2021.

Já o preço do grão segue 
em patamar alto. Em 
julho, a média praticada no 
Estado foi de R$ 103,75 a 
saca de 60kg. Nos demais 

estados, os valores estão se 
estabilizando, com a ex-
pectativa do período de co-
lheita, segundo a Secretaria 
de Estado da Agricultura. 
Entre os fatores que estão 
influenciando as oscilações 
dos preços estão o frio his-
tórico para a segunda safra 
brasileira, que já afetou 
de maneira significativa o 
potencial da produção, o 
risco climático da safra dos 
EUA e a demanda chinesa 
pelo cereal. A desvaloriza-
ção do dólar tem sido um 
contraponto. 

Edição 638 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

DIVULGAÇÃO

Produção de milho de SC teve quebra de 27%

Mais otimista com o 
desempenho do comércio 
catarinense para o Dia dos 
Pais 2021, o presidente da 
Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de SC 
(FCDL/SC), Ivan Roberto 
Tauffer, diz que a data é 
tradicional e tem potencial 
de movimentar o varejo. 
“É uma oportunidade 
para o comércio 
catarinense recuperar as 
perdas provocadas pela 
pandemia", acrescenta. 
A entidade realizou uma 
pesquisa junto aos lojistas  
e estima um aumento de 
vendas de 4,5% em relação 
ao ano passado. 

O BRDE quer ajudar o seu negócio a superar essa crise. Veja as informações

abaixo e entre em contato com quem está sempre ao seu lado para apoiar,

inovar e desenvolver. 

Empréstimo disponível para empresas com até R$ 4,8 milhões

de faturamento anual;

Valor financiado vai de R$ 10 mil a R$ 100 mil;

Garantias negociadas diretamente com a cooperativa conveniada;

Os juros serão subsidiados pelo Governo do Estado. Você paga apenas

o valor negociado*;

São 12 meses de carência + 36 meses de amortização – total de 48 meses.

PROGRAMA JURO ZERO
O programa que você, micro e pequeno
empresário catarinense, estava aguardando
começou a operar.

www.BRDE.com.br

Informações:

Veja se a sua empresa se enquadra no

programa e consulte a cooperativa

conveniada mais próxima em

www.brde.com.br

*Mediante pagamento em dia. Mantendo o quadro de 

funcionários compatível com a realização da sua 

atividade econômica durante o período da carência 

concedida. Operações sujeitas à cobrança de IOF 

conforme legislação vigente.

Mais recursos do Pronampe
O Sicoob SC/RS tem cerca de R$ 124,6 milhões para 

oferecer via Programa Nacional de Apoio às Micro-
empresas e Empresas de Pequeno Porte (Pronampe). A 
cooperativa recebeu o sinal verde do governo federal para 
operar por meio do Programa em sua fase definitiva - 
antes era apenas temporária. O presidente do Sicoob SC/
RS, Rui Schneider da Silva, está convocando os empreen-
dedores a procurarem agências, virtuais ou físicas. 

ENCONTRO
O presidente da Associação dos Jor-

nais do Interior de SC (Adjori/SC), José 
Roberto Deschamps (à dir), visitou na 
última semana a Casacor, feira especia-
lizada que reúne construtoras, arqui-
tetos e empresas do ramo imobiliário. 
O dirigente posou ao lado do diretor 
presidente da Companhia de Gás de SC 
(SCGÁS), Willian Anderson Lehmkuhl (à 
esq). A SCGÁS é fornecedora oficial da 
feira e tem expandido a atuação para o 
setor residencial, principalmente con-
domínimos interessados nas vantagens 
do gás natural. 

DIVULGAÇÃO

Otimismo para investimentos
Pesquisa da Federação das Indústrias de SC (Fiesc) 

mostra que a intenção de investir do empresário do setor 
cresceu em julho. Em Santa Catarina, o índice que vai 
de 0 a 100 passou de 68,1 pontos para 70,9, alta de 4,1%. 
Já no cenário nacional, a alta foi de 2,8%: o indicador 
passou de 57 para 58,6 pontos. Na média, o otimismo 
do empresário industrial catarinense segue acima do 
patamar registrado no país. 

Colheita foi de 1,8 milhão de toneladas do grão, a menor dos últimos oito anos. Estiagem e cigarrinha prejudicaram a produtividade
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